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Termina una etapa negra en el INE, señaló Adán Augusto López
Anuncia comité para vigilar el proceso electoral de Edomex y Coahuila
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Ciudad de México/El Universal.-
El secretario de Gobernación, Adán

Augusto, afirmó que con el fin del peri-
odo de Lorenzo Córdova "termina una
etapa negra en el INE" y perfiló que el
ex presidente del instituto y el ex secre-
tario ejecutivo, Edmundo Jacobo
Molina, podría ser sujetos de investi-
gación por supuestas irregularidades.

En entrevista en Tabasco, luego de
inaugurar el Estadio de Beisbol
Centenario en Tabasco, fue cuestiona-
do sobre la nueva etapa del INE y
expuso que "ya aparecerán segura-
mente algunas series de irregulari-
dades, nos han comentado cometidas
por el señor Jacobo".

Cuestionado sobre un supuesto car-
petazo por parte del ahora ya expresi-
dente del INE a investigaciones sobre
irregularidades electorales cometidas
por Enrique Peña Nieto, dijo que por
muy "Lorenzo Córdova que sea no
tiene facultades de ministerio público.
Entonces habrá que revisar qué fue lo
que fallaron".

"Como todos los servidores públicos
que estamos sujetos a escrutinio,
podemos ser investigados por posibles
responsabilidades", pero aclaró que el
gobierno federal no tiene facultades de
investigador, fiscal o ministerio públi-
co por lo que corresponderá a las
instancias responsables.

Cuestionado sobre el fin de periodo
de Lorenzo Córdova como presidente
del INE, dijo que "termina una etapa
negra en el Instituto Nacional
Electoral" y el lunes iniciará una nueva
etapa con la nueva presidenta y los tres
nuevos consejeros.

Anunció un primer encuentro con el
Consejo General del INE, los gober-
nadores de Coahuila y el estado de
México, la titular de Seguridad
Pública, Rosa Icela Rodríguez y él
mismo para instalar un comité intersec-
retarial que acompañado de la Fiscalía
para Atención de los Delitos
Electorales se garantice que los comi-
cios "se lleven en santa paz".

Dijo que será un evento "inédito
porque nunca convocaban al cuerpo
colegiado en pleno, el consejo general
del INE es un cuerpo colegiado y sin
embargo, pareciera que solamente el

presidente, en ese momento, Lorenzo
Córdova acompañado de su testaferro y
mozo, Edmundo Jacobo, secretario
ejecutivo, pues eran los únicos que rep-
resentaban al instituto".

Un poco antes, durante la inaugu-
ración del estadio Centenario, apuntó:
"Vamos a ser campeones en el 2024 y
va a continuar la transformación".

LANZA PRIMERA BOLA 
El secretario de Gobernación, Adán

Augusto López Hernández, asistió a la
reinauguración del estadio de beisbol
"Centenario 27 de febrero" en
Villahermosa, Tabasco.

Usando un jersey con el número 24,
en alusión a las próximas elecciones, y
en representación del presidente
Andrés Manuel López Obrador, el sec-
retario fue en encargado de lanzar la
primera bola, para dar paso al encuen-
tro pactado entre los Olmecas de
Tabasco y los Diablos Rojos de
México.

La nueva casa de la novena
tabasqueña tiene un aforo de 6 mil 600
personas, contará con dos zonas de
restaurantes, así como alrededor de 25
locales comerciales incluyendo la tien-
da de souvenirs del club, palcos y un
área de juegos.

Ciudad de México/El Universal.-
Tras permanecer una noche en el

hospital y someterse a varios estudios,
el gobernador de Jalisco, Enrique
Alfaro, regresó a su casa e informó que
los resultados de los análisis médicos a
los que se sometió indican que no tiene
nada grave.

"Ya en casa agradecido con Dios
porque no tengo nada grave. Dos días
de reposo y listo para seguirle. Gracias
a todos los que estuvieron al pendi-
ente", escribió el mandatario en sus
redes sociales.

El viernes tras recibir al canciller
Marcelo Ebrard en Casa Jalisco,
Alfaro comenzó a sentirse mal y fue
trasladado a un hospital, por lo que no
asistió a la toma de protesta de la
nueva Coordinación Operativa
Municipal del Movimiento Ciudadano
en Tlajomulco de Zúñiga, y ahí el jefe
del gabinete estatal, Hugo Luna, dio a
conocer que el mandatario había
tenido una emergencia médica.

La mañana de este sábado el propio
mandatario publicó en sus redes
sociales una fotografía en la que se le

observa ingresando a un aparato de
resonancia magnética: "De corazón,
gracias a quienes han preguntado por
mi salud, estoy bien y en proceso de
estudios", escribió.

Mas tarde, su pareja, Joanna
Santillán, hizo pública una foto de
Alfaro en la camilla de un cuarto de
hospital y aseguró que todo estaba
bien: "Ayer pasamos un susto, pero
hoy estamos más tranquilos, gracias a
todos los que han preguntado sobre la
salud de Enrique. Estamos bien!",
escribió al compartir la imagen.

Ciudad de México/El Universal.-
Como penosas y decadentes cali-

ficó este sábado el presidente Andrés
Manuel López Obrador las voces que
promueven en Estados Unidos iniciati-
vas para que las fuerzas armadas de su
país combatan al crimen organizado en
México para reducir el tráfico de fen-
tanilo.

Luego de que en las últimas sem-
anas legisladores republicanos han
pedido la intervención del ejército esta-
dounidense en México y de que esta
semana el senador Lindsey Graham
presentó su propuesta de ley NAR-
COS, que busca designar a nueve
cárteles mexicanos como organiza-
ciones y terroristas extranjeras y per-
mitir que sean perseguidos en territorio
mexicano, incluso con el uso de las
fuerzas armadas, López Obrador pub-
licó un mensaje en las redes sociales en
el que, sin señalar explícitamente a una
persona o grupo en particular, dijo.

SOLO LES INTERESA EL
DINERO

El presidente Andrés Manuel López
Obrador subió de tono y retomó sus
críticas en contra de autoridades y leg-
isladores de Estados Unidos por no
poner un alto a la venta de armas, ni
atender a los jóvenes ante la "pan-

demia" que representa el consumo de
fentanilo en el país vecino.

Por medio de sus redes sociales, el
Presidente de la República -sin men-
cionar nombres- fustigó que solo les
preocupa el dinero porque no les
interesa fortalecer valores morales,
culturales o espirituales.

"Amenazan con invadir, venden
armas de alto poder en sus tianguis, no

hacen nada por sus jóvenes, padecen
—lamentablemente— de la terrible y
mortal pandemia del fentanilo, pero no
atienden las causas.

"No les preocupa el bienestar, sólo
el dinero, ni fortalecen valores
morales, culturales y espirituales; tam-
poco limitan el consumo de drogas, por
el contrario, lo fomentan hasta en el
deporte. Es penoso y decadente".

Córdova y Jacobo podrían 
ser investigados: Segob

Oaxaca, Oax.,/El Universal.-               
Ricardo Monreal, senador de

Morena y presidente de la Junta de
Coordinación Política del Senado de
la República, insistió en que el can-
ciller Marcelo Ebrard y el secretario
de Gobernación, Adán Augusto
López, deben comparecer ante la
Cámara Alta por el incendio del cen-
tro de detención de migrantes de
Ciudad Juárez, que causó la muerte de
39 personas.

Desde Oaxaca, en donde asistió al
"Foro sobre la visión del país",
Monreal reiteró que está convencido
que ambos funcionarios deben com-
parecer puesto que "el Estado de
ninguna manera puede desoír esta
grave situación que sucedió con los
migrantes, y creo que no se va a evitar
que rindan informes y que comparez-
can".

Monreal dijo que él hizo una prop-
uesta personal en una reserva, que se
presentó como punto de acuerdo, pero

que sólo es un miembro del Grupo
Parlamentario. "Aunque coordino, me
rijo por la mayoría de mis com-
pañeros", afirmó.

"De momento la mayoría no acep-
tó que comparecieran”.

Negó que en Morena se pretenda
quitar responsabilidades a los fun-
cionarios.

Insisten en comparecencia 
por muertes de migrantes

Ricardo Monreal.
Asistió al partido entre Olmecas y
Diablos Rojos

El lunes iniciará una nueva etapa con
la nueva presidenta y los tres nuevos
consejeros.

Sale Alfaro
del hospital

Afirma que no tiene nada grave

Iniciativa es “penosa y decadente: AMLO

"No les preocupa el bienestar, sólo el dinero”



sta película, -a la que el
presidente llamó un “chur-
ro”-, es una sátira muy
profunda a la nueva moral
de la sociedad mexicana.
Su capacidad descriptiva
es rica en significados.

Es cierto que en esta película hay una
crítica gubernamental, pero el cuestion-
amiento a la nueva moral social es
demoledora. Describe una dinámica
familiar detonada por la ambición, que
se deriva de la herencia del abuelo,
quien era propietario de una mina.

El beneficiario de este legado es el
nieto que no vive en el pueblo, pues ya
es un alto ejecutivo que labora en una
empresa ubicada en la capital del país.

La visita de Poncho Reyes, -acom-
pañado de su esposa e hijos-, al pueblo
que él abandonó veinte años atrás en
busca de una nueva vida, permite el ren-
cuentro de Poncho con su familia origi-
nal.

Este filme describe el contacto entre
dos realidades sociales y económicas
opuestas, lo cual genera resentimientos.
A lo largo de esta narración cine-
matográfica los conflictos empiezan a
aflorar hasta matizarse en violencia.

La ambición y la crisis de valores
morales detonan acciones violentas que
ponen en riesgo la vida y concluyen en
un asesinato que detona una parodia de
justicia a modo, en el ámbito municipal.

Sin embargo, la crítica social de esta
película es demoledora. No hay mejor
conducto para lograr la sensibilización
colectiva, que el humor implícito en esta
parodia. La crudeza descriptiva de esta
película, -sin concesiones moralistas-, es
su fortaleza.

México es un país sensible al humor
y este filme puede detonar un
movimiento revisionista de alta signifi-
cación. Ver nuestra realidad cotidiana
reflejada en la pantalla grande puede
tener alto impacto colectivo, primero
para sensibilizar y después para generar
un movimiento social que equivaldría a
un efecto terapéutico que ayude a cam-
biar nuestra realidad cotidiana.

Más allá de la crítica política que per-

mite la victimización, esta película es
una crónica de la vida cotidiana actual y
la esperada respuesta de nuestro presi-
dente, -en una mañanera, pretendiendo
desacreditarla-, termina constituyendo
un impulso promocional que fortalece el
interés público por verla.

Juzgar la calidad cinematográfica se
percibe innecesario a partir de reconocer
en Luís Estrada a un director respaldado
por una importante trayectoria fílmica,
donde se combina talento y oficio.

La filmografía de Luís Estrada es rel-
evante: La ley de Herodes, Un mundo
maravilloso, El infierno y La dictadura
perfecta, películas que han sido muy
exitosas y reconocidas como obras
maestras de nuestra cinematografía.

UN CRIMEN DE ESTADO
El fallecimiento de 40 sudamericanos

en la estación migratoria de Ciudad
Juárez, -del INM-, es total y absoluta-
mente un crimen de estado.

Es la negligencia e insensibilidad del
Estado Mexicano la culpable de estas
muertes, por el trato inhumano que se
les da a los migrantes indocumentados,
pues las violaciones a los derechos

humanos son institucionales y por
ello los funcionarios de bajo nivel
jerárquico, aprovechan este contexto en
su propio beneficio.

¿Y las responsabilidades políticas?
¿Por qué no estuvieron en la mañan-

era el secretario de gobernación y el de
relaciones exteriores?... ¿Por qué tuvo
que salir a dar la cara la secretaria de
seguridad pública?

¿Será para no desgastarlos en sus
aspiraciones presidenciales?

Esta tragedia pone en evidencia la
actitud gubernamental insensible frente
al fenómeno migratorio, -pues más allá
de la retórica-, el sistema operativo del
Instituto Nacional de Migración está
viciado desde hace muchos años y este
gobierno, -para beneficio de los fun-
cionarios que hoy lo dirigen-, lo ha tol-
erado.

Castigar a los funcionarios que no
abrieron la reja del centro de detención
migratorio, no resuelve el problema ni
impide que no vuelva a suceder.

La tolerancia a la corrupción que
practican agentes del INM y policías

municipales, estatales y federales sigue
operando. Las denuncias tienen años y
aún hoy continúan porque no hay volun-
tad política para frenarla.

Este escándalo que costó casi 40
muertes representa la última llamada
para una reestructuración del sistema
migratorio.

La responsabilidad política de esta
tragedia la evaden todos los involucra-
dos.

Cabe hacer la pregunta: ¿Cómo
hubiera reaccionado frente a esta trage-
dia Andrés Manuel López Obrador si
hoy no fuese presidente de México, sino
líder opositor?

¿Qué renuncias estaría exigiendo?
Seguramente quienes pagarán por

esta irresponsabilidad no serán los fun-
cionarios que tienen la responsabilidad
de brindar seguridad y respeto a los
derechos humanos de los detenidos, sino
los empleados del más bajo nivel
jerárquico.

Las faltas administrativas que repre-
sentan las violaciones a las leyes migra-
torias no justifican la detención arbi-
traria, que sucede continuamente, segu-
ramente para practicar la extorsión.

Lo que sucedió en el centro de deten-
ción del INM puede repetirse en los cen-
tros penitenciarios de este país, total-
mente sobrepoblados.

¿A usted qué le parece?

Facebook: @Ricardo.Homs1

a democracia es un valor fun-
damental en cualquier
sociedad moderna, y los
órganos electorales son la
base de cualquier sistema
democrático.

Plan A: En noviembre del 2022, la refor-
ma constitucional en materia electoral prop-
uesta por Andrés Manuel López Obrador,
fue rechazada en la cámara de diputados al
no contar con la mayoría calificada requeri-
da para su aprobación.

El presidente pretendía reformar 19
artículos de la Constitución, sustituyendo al
INE por un Instituto de Elecciones y
Consultas. Además, desaparecía en los
hechos el Tribunal Electoral del Poder
Judicial de la Federación, los tribunales
estatales, y los órganos electorales locales.

Plan B: Al ver perdida la posibilidad de
modificar la Constitución para desaparecer
al INE, el presidente anunció su Plan B.
Una batería de reformas a seis leyes secun-
darias en materia electoral.

La intención fue clara: minar el trabajo
del instituto, modificando su estructura
interna. De pasó, también aprovechó para
legalizar la intromisión de funcionarios
públicos en procesos electorales, cambian-
do el concepto de "propaganda guberna-
mental".

La Suprema Corte de Justicia de la
Nación dio entrada a dos controversias con-
stitucionales presentadas por el INE, sus-
pendiendo los efectos del Plan B. Aún
quedan pendientes por resolver los recursos
presentados por el INAI, los partidos políti-
cos, los diputados y los senadores.

Plan C: Desde principios de año, el sec-
retario de Gobernación, Adan Augusto
López, anunció la intención del gobierno de
hacerse de los cuatros espacios pendientes
por nombrar en el Consejo General del INE,
incluyendo la presidencia del mismo.
Sabedor de que morena y aliados no cuen-
tan con mayoría calificada para tal propósi-
to, el proceso habría de forzarse hasta la
insaculación de nombres.

Fue así como echaron a andar todo el
aparato del régimen para sembrar lopezo-
bradoristas en el comité técnico evaluador,
órgano responsable de calificar los perfiles
de las personas interesadas en integrar el
Consejo General del INE.

Luego de un proceso muy cuestionado
debido a los criterios utilizados para selec-
cionar a los candidatos, así como la falta de
transparencia en la evaluación y selección,
se integraron las listas finales de nombres
de donde saldrían los cuatros nuevos conse-
jeros. El 80% de esos perfiles, en mayor o
menor medida, con una clara cercanía con
morena y el gobierno.

A pesar de lo anterior, las cosas no le
salieron bien al presidente, o por lo menos
no como él lo esperaba.

La insaculación arrojó un escenario
medianamente equilibrado. Dos consejeros
con un perfil cercano al régimen, y otros dos
con autonomía y capacidad técnica.

La presidencia del consejo la ocupará
Guadalupe Taddei Zavala, una mujer con
una tendencia clara hacia el oficialismo,
prueba de ello, son los nueve familiares que
se ubican en nóminas de gobiernos
morenistas. Sin embargo, la favorita de
López Obrador, Bertha Alcalde, quedó fuera
del INE.

A pesar de los descalabros, López
Obrador insiste en que su verdadero "Plan
C" es hacer un llamado a que "nadie vote
por la oposición".

Ese debió de ser su único plan, que su
partido gane la elección en las urnas,
limpiamente y respetando las reglas de
juego.

Pero en su obsesión enfermiza por ase-
gurar su sucesión, prefiero intentar,
primero: desaparecer al INE, modificar la
ley a modo, e imponer consejeros elec-
torales abyectos.

Es todo menos, menos un demócrata.

l desgarrador video que
circuló en redes sociales
sobre la brutal forma en
que dejaron morir a 39
migrantes en el incen-
dio de la estación

migratoria de Ciudad Juárez es conse-
cuencia de la descomposición del
Instituto Nacional de Migración
(INM) y la política migratoria inhu-
mana y cruel de este gobierno.
Además, la indignación creciente por
esta tragedia es resultado de la insen-
sibilidad, de la criminal respuesta del
Presidente, de su gabinete, sus legis-
ladores y de la impunidad que están
dibujando para tratar de solo imputar a
las personas de seguridad.

El INM tiene debilidades institu-
cionales crónicas en materia migrato-
ria que han sido objeto de denuncias
desde hace más de una década. Pero
que en este sexenio se han exacerba-
do. Aunque el Plan Nacional de
Desarrollo 2019-2024 señala que “el
Ejecutivo Federal aplicará las medidas
necesarias para garantizar que los
extranjeros puedan transitar con
seguridad por el territorio nacional o
afincarse en él”, la realidad es que la
política migratoria se hizo más brutal
y desalmada. Para evitar las amenazas
de Trump (de subir los aranceles), el
presidente López Obrador no sólo
olvidó sus promesas de campaña, sino
que aceptó las condiciones que le

impuso Estados Unidos y que sigu-
ieron con Biden.

Se convirtió de facto en tercer país
seguro, pero omitió proveer un presu-
puesto adecuado para asumir la res-
ponsabilidad de contener a centenares
de miles de migrantes, mejorar las
instalaciones y darles un trato huma-
no. Por el contrario, disminuyó el pre-
supuesto del INM de 1,731 MDP en
2018 a 1,300 MDP en 2019; además
militarizó la política migratoria para
hacerle la tarea sucia a Estados Unidos
de lastimar y detener migrantes con el
apoyo de la Guardia Nacional (GN) y
miembros del Ejército.

El avance de la militarización de la
política migratoria no sólo se dio en el
aumento del personal militar desple-
gado en las fronteras para servir de
muro, que para marzo de 2023 ya eran
cerca de 27,500 elementos. Además,
la propia burocracia del INM se mili-
tarizó. Al menos 17 militares (y mari-
nos) son los encargados de las oficinas
de representación en diversas enti-
dades.

En el caso de Chihuahua, el con-
tralmirante en retiro Salvador
González Guerrero es el titular de la
oficina en Cd. Juárez. Según denunció
Jorge Vázquez Campbell, abogado de
las víctimas del incendio, este sujeto
tuvo conocimiento de lo que estaba
sucediendo, pero su respuesta fue:
saquen a las mujeres, dejen a los hom-
bres y salgan ustedes de la estación.
De esto, según dijo en entrevista con

El Financiero, hay una constancia de
la comunicación telefónica.

Como es su costumbre en la
mañanera del martes al hablar de la
tragedia, Andrés Manuel López
Obrador mintió. Además de culpabi-
lizar a los propios migrantes por su
muerte, omitió decir que se les dejó
encerrados mientras ocurría el incen-
dio, es decir, quienes custodiaban el
inmueble permitieron que se que-
maran vivos 39 seres humanos y 27
más se encuentren en estado crítico.

Mas tarde, el secretario de
Gobernación, Adán Augusto López, se
mostró muy indignado, no por la
tragedia sino porque el video se había
sido filtrado. Muy posiblemente el
Presidente también creyó que el video
no se filtraría y se sintió cómodo con
sus mentiras. En una entrevista con el
periodista Joaquín López Dóriga, el
secretario se deslindó de los hechos al
recordarnos que este gobierno no es de
cargos sino de encargos, y el encargo
se lo dio el presidente al secretario de
Relaciones Exteriores. Al parecer el
funcionario no tiene conocimiento que
jurídicamente ni un encargo ni un
decreto puede estar por encima de lo
que dice la ley.

No por esto es menos escandaloso
que quien se encargó de pactar la
política migratoria con el vecino país,
Marcelo Ebrard, dijera en un tuit que
los responsables ya estaban ante el
ministerio público (lo cual no era así)
y él de paseo en los terrenos donde se

instalará Tesla y presentando su libro,
es decir, como si fuera un día
cualquiera. Por su parte, los senadores
de Morena no permitieron que se lla-
mara a cuentas a los responsables
políticos.

Para evitar que los responsables de
la tragedia, Adán Augusto, Marcelo
Ebrard y el titular del INM, Francisco
Garduño, rindan cuentas, el Presidente
ordenó a la secretaria de Seguridad,
Rosa Icela Rodríguez, que saliera a
dar la cara. Ni es su responsabilidad ni
entiende la política de migración, pero
como lo que importa es solo “calmar
las aguas”, nada mejor que la persona
que el Presidente trata como su mas-
cota poniéndole la mano en la cabeza
para deslindar de responsabilidad a los
amigos del Presidente, culpar solo a
los responsables directos y evitar
hablar de lo importante, el cambio en
la política de migración.

Miles de mexicanos estamos indig-
nados dolidos y avergonzados de lo
sucedido, pero no así quienes gobier-
nan. Tenemos que decirlo, sí fue el
Estado el responsable de esta tragedia;
las personas migrantes se encontraban
bajo su custodia y era su obligación
cuidarlos. Por las políticas restrictivas
y crueles de migración que comparten
los gobiernos de México y Estados
Unidos, estos seres humanos termi-
naron calcinados.

Si López Obrador fuera congruente
e hiciera todo lo que exigió en la tra-
gedia de la Guardería ABC, entonces
reconocería la responsabilidad del Es-
tado mexicano que encabeza, estarían
las cartas de renuncia de sus amigos
en su escritorio y la discusión centra-
da en cambiar la política migratoria.
Pero no, su política criminal es mentir.

hicago, Illinois. – Parece
que finalmente Donald
Trump enfrentará a la justi-
cia y lo hará por un caso que
nadie hubiera imaginado.
Aunque los cargos específi-

cos siguen en secreto, se especula que
podría enfrentar decenas de acusaciones por
hacer pagos a cambio del silencio de dos
mujeres con las que tuvo relaciones sexu-
ales. La querella constituye la primera vez
que un ex presidente de Estados Unidos
enfrenta cargos por cometer ilícitos.

Sin encontrar la perfección, esta nación
se vanaglorió por muchos años en ser un
país de leyes hasta que Trump llegó a la
escena política. Este personaje deslegit-
imiza a las voces críticas e independientes
que le resultan inconvenientes, y coloca la
validez de las leyes “a según” si el resulta-
do le beneficia o perjudica. Con su retórica,
las normas y la civilidad política se ausen-
taron de esta sociedad.

Para los neófitos o perversos que demer-
itan las razones que llevaron a Trump a esta
situación, habría que machacarles que no
solo se trata de una transacción privada
entre individuos. En su intento por ocultar

los pagos por sexo, Trump falseó archivos
de negocios para mover recursos. Y en
algún momento, este dinero violó las leyes
de financiamiento de campañas.

El hombre que articuló estas operaciones
fue su abogado de confianza. Michael
Cohen se declaró culpable por violar las
leyes de financiamiento de campañas por
pagar $130,000 y $150,000 a las dos
mujeres con quien Trump tuvo relaciones
íntimas. Esto le costó 13 meses en prisión y
pagar una multa, desde entonces coopera
con las autoridades federales.

Violar la ley debe tener un precio, conse-
cuencias, en un país con estado de derecho.
No importa quién sea el infractor, una cele-
bridad, un político, un millonario, o un
humilde desconocido. La única igualdad
que tiene sentido es la que nos deben ase-
gurar las leyes a los ciudadanos.

Algunos aliados del expresidente, como
la legisladora Marjorie Taylor Greene, se
apresuraron a convocar protestas callejeras
en Nueva York, donde se lleva el caso.
Nuevamente, con una mayor cultura ciu-
dadana, cualquiera debería desconfiar de
quienes llaman a que las evidencias jurídi-
cas se doblen a la presión de mitoteros. En
una democracia elegimos representantes al
poder legislativo para que renueven, cambi-
en o diseñen nuevas reglas de convivencia.
Un país serio no dirime sus diferendos con

el chantaje de turbas callejeras.
Como ejemplo adiciona, recordemos que

el expresidente Bill Clinton enfrentó un
juicio político como consecuencia de una
relación que tuvo con una joven que hacía
prácticas profesionales en la Casa Blanca.
La desgracia no llegó a Clinton porque la
mujer le practicó sexo oral en la Oficina
Oval, sino porque el entonces mandatario
mintió a los estadounidenses al negar esta
relación en un mensaje en cadena nacional.

La ley sí es la ley, y debe ser observada
por todos, y si las normas son injustas o
inadecuadas se deben actualizar por los
cauces institucionales que hemos construi-
do como sociedad.

Por otro lado, no olvidemos que Trump
enfrenta otras querellas federales y estatales
por tratar de alterar el resultado de la elec-
ción que perdió con Joe Biden. Estando en
el poder, llamó a funcionarios electorales
para presionarlos y cambiar los resultados a
su favor. Estos hechos deberán ser llevados
a la justicia y, en su caso, ser castigados.

A los populistas y demagogos les digo, la
ley es lo que nos separa entre el orden con-
stitucional y el caos, y es el elemento que
ofrece piso parejo para dirimir conflictos.
Aquel que se mofa de las normas, que invi-
ta a desconocer las leyes y trivializa su rel-
evancia, es un traidor a sus gobernados y al
orden constitucional que prometió observar.
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Pasando la bolita

La ley es la ley

Ricardo Homs

Antonio Rosas-Landa
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¡Qué viva México!

Sí, fue el EstadoLos planes
fallidos del
Presidente
Jorge Triana

María Elena Morera
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Ayer 
a las 17:39 horas falleció la Sra.

Rosa Soberón
Tijerina

a la edad de 88 años.

Habiendo vivido siempre en el seno de la Santa Iglesia Católica, Apostólica 
y Romana. Confortada su alma con los Santos Sacramentos.

Su esposo: Dr. Enrique Garza Garza (+), sus hijos: Rosa Isela, Enrique,
Eulalia Lorena, José Ives y Adrián Garza Soberón, hijos políticos, nietos y
demás familiares lo participan a usted con profundo dolor y agradecen sus

oraciones a Dios Nuestro Señor por el eterno descanso de su alma.

El duelo se recibe HOY a partir de las 10:00 horas en Capillas del Carmen 
( Ave. Constitución 951 pte ). Se oficiará Misa de Cuerpo Presente MAÑANA
lunes  a las 11:00 horas en el Oratorio de las propias capillas, para despedirse

posteriormente en el Panteón del Carmen.

Monterrey Nuevo León, a 2 de abril del 2023

Ciudad de México/El Universal.-

Lorenzo Córdova se dice listo para
dar las batallas que vienen ante el anun-
cio que hizo este sábado el secretario
de Gobernación, Adán Augusto López,
en el sentido de que el aún consejero
presidente del INE y el consejero Ciro
Murayama ya podrán ser investigados.

"Lo dicho: vendrán tiempos de per-
secución política, algo típico de los
gobiernos con rasgos autoritarios. Sin
embargo, nos vamos del @INEMexico
con la frente en alto, con el buen sabor
de boca del deber cumplido y listos
para dar las batallas que vienen",
respondió Córdova en Twitter.

Este sábado, en gira por Tabasco, el
responsable de la política interior del
país afirmó que con la salida de
Córdova Vianello y Murayama Rendón
termina una "etapa oscura" en el

Instituto Nacional Electoral y que los
consejeros salientes podrían ser inves-
tigados por presuntas irregularidades.

El pasado 30 de marzo, EL UNI-
VERSAL publicó una entrevista con
Lorenzo Córdova en la que el consejero
del INE alertaba sobre ataques en su
contra desde el gobierno federal cuan-
do deje el cargo.

"Vamos a ser objeto de una persecu-
ción política, estoy casi seguro de que
va a ocurrir; quisiera equivocarme,
pero el sello de la casa es justamente
ese", afirmó Córdova Vianello.

Insistió en que la persecución es un
asunto "cantado".

"Cuando el poder se ejerce de man-
era autoritaria, el poder se vuelve en un
enemigo de los derechos de la ciu-
dadanía", expresó en la entrevista con
El Gran Diario de México.

Ciudad de México/

El Universal.-                     

El senador Ricardo Monreal
afirmó en redes sociales que la
selección de los cuatro nuevos con-
sejeros del Instituto Nacional
Electoral (INE) garantiza que los
principios de imparcialidad,
certeza, profesionalismo, objetivi-
dad e independencia sigan con-
duciendo la rectoría del proceso
electoral.

El legislador morenista siguió
una agenda privada en sus oficinas
en el Senado y difundió un mensaje
en Twitter en apoyo a los cuatro
nuevos consejeros del INE, así
como un video, en el que, previo al
inicio de la Semana Santa, afirmó
que son épocas de reconciliación.

También hizo mención de su

gira del pasado viernes en Oaxaca,
donde aseguró que desde el punto
de vista del presidente Andrés
Manuel López Obrador, "lo correc-
to era cambiar todo el sistema elec-
toral mexicano" y por ello impulsó
la "profunda" reforma constitu-
cional que finalmente no pasó,
denominada plan A, y que luego
dio paso al llamado plan B, consis-
tente en la modificación de cinco
leyes ordinarias y la creación de
una nueva, mismo que actualmente
es impugnado.

El senador explicó el pasado
viernes que actualmente el plan B
de la reforma electoral está
detenido porque la Suprema Corte
de Justicia de la Nación (SCJN),
mediante uno de sus ministros, que
determinó su suspensión definitiva.

Ciudad de México/El Universal.-                                                
Organizaciones de activistas que impulsaron la llamada

Ley Sabina y el recientemente aprobado Registro Nacional
de Deudores Alimentarios alertaron que puede convertirse en
letra muerta en su aplicación si lo opera el DIF Nacional y no
la Secretaría de Gobernación, así como si se mantiene una
gracia de tres meses para los padres que incumplen con la
pensión a sus hijos.

Asimismo, expresaron su molestia por el robo de sus ideas
en la creación del Registro Nacional de Obligaciones
Alimentarias.

Durante el encuentro con senadores, las colectivas femi-
nistas de 18 estados acusaron a la diputada local María
Gabriela Salido y a la defensora de derechos humanos,
Patricia Olamendi, de desconocer su trabajo en las reformas
a la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y
Adolescentes.

Afirmaron que se dejó fuera a las luchadoras sociales que
aportaron ideas para impulsar los cambios legales, denun-
ciando que se desconoció su trabajo.

"Recientemente vimos el anuncio del registro nacional de
deudores alimentarios, sin considerar lo que hemos prop-
uesto así como una serie de reformas más, que si bien ha sido
iniciativa durante dos décadas, adscribirlo al DIF nacional
nos parece inviable, porque en otros sexenios, dicha institu-
ción se ha declarado incompetente para su elaboración y
operación".

Después de una reunión con senadores de Morena con el
Frente Nacional de Mujeres contra Deudores Alimentarios,
Diana Luz Vázquez y Frida Gómez, cuestionaron también
que la ley avalada de un plazo de 90 días a partir del
incumplimiento del deudor alimentario para establecer san-
ciones como el no poder tramitar licencias de conducir, pas-
aporte, realizar compra venta de inmuebles, salir del país,
entre otras, cuando estados como Oaxaca el plazo es 30 días.

Ciudad de México/El Universal.-                    

El presidente nacional del Partido de la
Revolución Democrática (PRD), Jesús
Zambrano Grijalva, aseguró que en las elec-
ciones a la gubernatura de Coahuila y el
Estado de México estarán marcadas por la
intromisión indebida del gobierno federal
"para comprar voluntades a través del manejo
que realizan los llamados 'vividores' de la
Nación".

Sin embargo, el líder perredista enfatizó
que "tenemos plena confianza en ganar con
Manolo Jiménez y Alejandra del Moral en
Coahuila y el Estado de México respectiva-
mente".

Dijo que estas elecciones al mismo tiempo
serán un parteaguas en la vida política del
país, porque como resultado con los triunfos
de la coalición Va por México en Coahuila y
Estado de México, se establecerán los
primeros estados de coalición.

"Los gobiernos de coalición son instrumen-
tos de la sociedad para democratizar el poder
público para lograr que la ciudadanía participe
en la conformación de estos gobiernos que
sean de carácter plural con las personas más
capaces que serían pues, un mecanismo de
ciudadanización del poder público y aplicarán
al mismo tiempo también, programas de
carácter social de manera especial que benefi-
cien a la gente y que eleven su calidad de

vida", puntualizó.
Expresó que con los gobiernos de coalición

se avanzará en la conformación de un régimen
político que ampliará las libertades y derechos

de todas y todos, especialmente con el com-
promiso de fortalecer las autoridades elec-
torales y respetar las instituciones democráti-
cas del país.

Saltillo, Coah/El Universal.-                         

El Consejo General del Instituto Electoral
de Coahuila (IEC) aprobó las solicitudes y
otorgó el registro a los cuatro aspirantes como
candidatos a gobernador de Coahuila, quienes
arrancarán campañas a partir de las 00:01
horas de este domingo 2 de abril que durarán
60 días.

Van por siete partidos, dos en coaliciones
de 3 (PRI-PAN-PRD) y 2 (UDC-PVEM) par-
tidos, a disputar la gubernatura en las elec-
ciones del domingo 04 de junio próximo.

En sesión Extraordinaria del Consejo
General del Instituto Electoral de Coahuila
(IAC), el árbitro electoral, Rodrigo Germán
Paredes Lozano, presidió la sesión donde los
consejeros aprobaron por unanimidad los reg-
istros sin objeción alguna porque reunieron los
requisitos de elegibilidad establecidos en la
Constitución.

Conforme al trámite realizado, el primero
en recibir la aprobación fue el priista Manolo
Jiménez Salinas postulado por la "Alianza
Ciudadana por la Seguridad", conformada por
el PRI-PAN-PRD que, en un hecho sin prece-

dente, disputarán unidos el Poder Ejecutivo
Estatal que siempre ha mantenido el tricolor.

El segundo fue el udecista Evaristo Lenin
Pérez Rivera por la alianza "Rescatemos
Coahuila", formada por Unidad Democrática
de Coahuila y el Partido Verde Ecologista de
México (UDC-PVEM).

El tercero en recibir el aval fue el abander-
ado de Morena, Santana Armando Guadiana
Tijerina, y el cuarto por el Partido del Trabajo
(PT), Ricardo Sóstenes Mejía Berdeja.

También se aprobaron las solicitudes de
aspirantes a diputadas y diputados con paridad
y/o equidad de género y las listas por el prin-
cipio de representación proporcional.

Las campañas se efectuarán del 02 de abril
al 31 de mayo, la veda electoral será de tres
días, del 01 al 03 de junio, y la jornada elec-
toral se efectuará el domingo 04 de junio próx-
imo.

Consejeros garantizarán imparcialidad en comicios

El senador Ricardo Monreal 

Listo para las batallas que vienen: Córdova 
‘Vendrán tiempos de persecución

política, algo típico de los 
gobiernos con rasgos autoritarios’

"Cuando el poder se ejerce de manera autoritaria, el poder se vuelve en un enemigo de los derechos de la ciu-
dadanía"

Registro de Deudores
Alimentarios podría 
ser letra muerta

‘Adscribirlo al DIF nacional nos parece inviable’

Aprueban solicitud a candidatos
a la gubernatura de Coahuila

Este domingo iniciaron las campañas

Habrá intromisión del gobierno en elecciones

Afirma el PRD que se comprarán voluntades
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Ciudad Juárez, Chih.,/

El Universal.-                                       

"Sólo fuimos a pedir justicia, no
venimos a hacer política ni conocemos
a nadie en México, no conocemos a esa
señora Maru [María Eugenia Campos,
gobernadora de Chihuahua], no ten-
emos nada que ver con eso", aseguró
José, un migrante venezolano de ape-
nas 20 años.

Sentado sobre la banqueta de la
estación provisional del Instituto
Nacional de Migración (INM) cerrada
tras el incendio que cobró la vida de 39
migrantes y 27 resultaron heridos la
noche del pasado 27 de marzo, José usa
un collar con el retrato de su amigo
Óscar, quien falleció por el fuego. El
sueño de ambos era llegar a Houston,
Estados Unidos, para trabajar y enviar
dinero a sus familias.

José dijo en tono molesto que no
saben por qué los relacionan con la
gobernadora de Chihuahua, cuyo nom-
bre desconoce.

"Nosotros estamos aquí por la
muerte de nuestros hermanos vene-
zolanos, no estamos aquí por el sistema
de política, nosotros queremos justicia
por los compañeros de nosotros, por
eso estamos aquí", subrayó.

El viernes pasado, José y sus com-
pañeros subieron a un autobús que
puso un grupo de activistas con el obje-
to de ir a exigir justicia al presidente
Andrés Manuel López Obrador, quien
se reunió en privado con servidores de
la nación y empleados del Banco del
Bienestar en el gimnasio de Colegio de
Bachilleres.

Durante la manifestación, el
Mandatario federal señaló a una de las
activistas de haber sido enviada por
Maru, lo que la mujer rechazó.

Junto con otros compatriotas, José
contó su historia. Emigró de Mérida,
Venezuela, desde octubre de 2022; en
su tierra dejó a su esposa, un hijo de
brazos y a su madre. Llegó a Colombia,
después siguió una ruta por Panamá,
luego Costa Rica, Nicaragua,
Honduras, Guatemala y a México,

cuidándose de los agentes de
migración y de los policías estatales.

José dijo que luego de ese lunes no
ha salido a trabajar (pedir dinero en los
cruceros), está en "sobrevivencia" y
espera informes sobre el cuerpo de
Óscar con miedo, "porque nos
podemos poner a trabajar, que nos
detengan y nos pase lo mismo que le
paso a él".

Señaló que estar dentro de la
estación provisional de migración era
como en una cárcel, donde no dejan
tener celulares y son presa de la extor-
sión por parte de los agentes de
migración.

Su meta —como él la llama— es
obtener una visa para poder trabajar de
manera legal en Estados Unidos.

Los Chamos junto a José men-

cionaron que Jaison Daniel Catari
Rivas, quien fue detenido y llevado a la
estación migratoria el día del incendio,
no murió y se encuentra hospitalizado
de gravedad: "Dicen que está detenido
porque afirman que él es el responsable
del incendio", relató otro venezolano,
rechazando tal versión que no ha sido
confirmada por las autoridades.

REZAN POR MUERTOS Y

HERIDOS

A casi un kilómetro de distancia de
la estación migratoria, en la capilla de
la Misión de Guadalupe, junto a la cat-
edral, se ofició una misa por los desa-
parecidos de Ciudad Juárez, pero
además se alzaron plegarias por los 39
migrantes que murieron y 27 más que
resultaron heridos.

Ciudad Juárez, Chih.,/El Universal.-        

La noche del lunes 27 de marzo,
cuando ocurrió el incendio dentro de la
estación provisional del Instituto
Nacional de Migración (INM), Rodolfo
Collazo de la Torre estaría entregando a
unos menores migrantes en Desarrollo
Integral de la Familia (DIF); sin embar-
go, fue una de las cinco personas vin-
culadas a proceso acusado de homi-
cidio de 39 migrantes.

Tania Collazo, hija del empleado del
INM, aseguró a EL UNIVERSAL que
la detención de su padre es injusta, ya
que él es inocente porque no se encon-
traba en el edificio al momento del
incendio.

"Estamos atónitos porque es algo
que no deseábamos, estamos todos
muy mal al momento de que se le dictó
prisión preventiva. Mi papá estaba en
el DIF entregando dos niños, no sé si
hondureños o salvadoreños, de 12 y 14
años. Él salió y cuando regresó ya esta-
ba el incendio, ya no pudo ni entrar",
narra.

Según explica, la autoridad les ha
señalado que su padre no estaba en el
DIF esa noche, sino en el INM; sin
embargo, la familia de Collazo de la
Torre asegura que cuenta con las evi-
dencias e, incluso, se podrían obtener
los testimonios de los menores para
que corroboren que él no estuvo en el
incendio.

"Ellos [las autoridades] dicen que mi
papá sí estuvo presente en el incendio,
que él no salió a entregar a los niños,

pero mi papá dice que sí y nos men-
ciona nombres, horas, cosas así. De
alguna manera lo quieren vincular
como que sí estaba allí [en el incendio]
cuando no hemos escuchado que él
estuviera en el incendio. Hay algo que
están cambiando", señala la joven.

De acuerdo con lo que explicó,
Rodolfo Collazo tenía alrededor de dos
años laborando como coordinador de
una de las áreas en el instituto en
Ciudad Juárez y debido a que el viernes
pasado se le vinculó a proceso junto
con cuatro personas más, la familia
asegura que hará todo lo necesario
hasta lograr que se haga justicia.

"Estamos tratando de irnos con todo,
aunque estamos batallando bastante a
nivel económico, estamos hablado de
cantidades muy fuertes que uno no
tiene y esa parte nos limita, pero quer-
emos ir con todo. Nunca nos vamos a
callar, si tengo que alzar la voz e irme
hincada de aquí hasta México lo voy a
hacer, alguien me tiene que escuchar",
comenta Tania.

Hasta ayer la familia no había podi-
do comunicarse con Collazo de la
Torre, ya que señala que fue sólo una
vez la que lograron hablar con él en
días anteriores y por medio de un abo-
gado.

"No estoy confiada en el sistema,
pero aun así tengo que esperarme a
tener la mínima esperanza de que esto
salga bien y no tener que hacer ningún
tipo de presión, todos debemos de tra-
bajar con justicia", recalca.

Zacatecas, Zac/El Universal.-             

La tarde de este sábado se reportan
ataques armados en un sitio de taxis,
ubicado en plena zona centro del
municipio de Fresnillo, que dejó cua-
tros taxistas muertos, además de regis-
trarse bloqueos e incendios de vehícu-
los en tramos carreteros de acceso a
dicho municipio.

La Vocería de la Mesa Estatal de
Construcción Paz y Seguridad ha con-
firmado estos hechos, al mencionar
que, "en estos momentos las fuerzas de
seguridad llevan a cabo diversas
acciones operativas en el municipio de
Fresnillo, luego de que se registró una
agresión, en la que cuatro personas, al
parecer taxistas, perdieron la vida".

De igual manera, las autoridades

estatales de seguridad informaron que
derivado de estos hechos también se
reportaron dos personas lesionadas que
fueron trasladadas a recibir atención
médica.

En dicho comunicado se precisa que
debido a la presencia policial, generó
que los sujetos armados intentaran blo-
quear con un vehículo incendiado la
carretera a la comunidad Estación San
José y una calle de la comunidad de
Plateros, así como otro automóvil más
incendiado.

Las autoridades aseguran que se ha
actuado "oportunamente", ya que se
sofocó el fuego y las unidades fueron
retiradas de inmediato para normalizar
la circulación vial en esos tramos blo-
queados.

Culiacán, Sin./El Universal.-               

Una nueva bebé de sólo ocho meses
de nacida, hija de jornaleros agrícolas
indígenas tarahumaras que laboran en
Guasave, Sinaloa, falleció a causa de
complicaciones en el sistema respirato-
rio, con un cuadro de desnutrición; es
la cuarta defunción de infantes, hijos de
jornaleros, registrada en marzo.

De acuerdo con el reporte que se
emitió, la pequeña formaba parte de los
17 menores de tres años de edad halla-
dos en cuarterías de la sindicatura de
Juan José Ríos, donde hay varios traba-
jadores agrícolas, cuyas familias
provienen de la sierra de Chihuahua,
con diversos problemas de salud, por lo
que tuvieron ser hospitalizados.

La Secretaría de Salud del Estado
confirmó el miércoles pasado que de
los 17 que fueron internados, sólo tres
infantes continuaban hospitalizados, ya
que el resto fueron dados de alta y
retornados a sus hogares con sus famil-
ias.

La Jurisdicción Sanitaria Número
Dos reportó el deceso de la recién naci-
da, de apenas ocho meses, de nombre
Nancy, cuyos padres son indígenas
tarahumaras, con estancia temporal en
la sindicatura de Juan José Ríos,
Guasave.

El presidente municipal de Guasave,
Martín Ahumada Quintero, dio a cono-

cer que ya está en operación el albergue
que se rehabilitó para recibir hasta 300
jornaleros agrícolas que deseen aban-
donar las viviendas precarias en donde
viven.

Señaló que en este espacio se cuenta
con catres, colchonetas, cobijas, agua
potable, sanitarios, regaderas, cocina y
con seguridad pública, como parte de
un programa que se puso en marcha a
raíz de las primeras defunciones de
infantes que se presentaron.

Apuntó que las condiciones de
insalubridad donde son alojados, car-
entes de agua potable, además de las
bajas temperaturas, han propiciado que
los infantes se enfermen y no reciban la
atención medica necesaria por parte de
sus familias.

Teotihuacán, Méx./El Universal.-

José Édgar Nolasco Chávez, de 50
años, y Viridiana Becerril Sarmiento,
de 39 años, se tomaron una fotografía
junto a su hija Regina, de 13 años de
edad, minutos antes de subirse a un
globo aerostático que después se
desplomó.

De acuerdo con las autoridades
municipales, la pareja murió y la niña
resultó lesionada por la caída del globo
aerostático con matrícula S50LB, en el
perímetro de la Zona Arqueológica de
Teotihuacán.

Tras el accidente, el ayuntamiento
de Teotihuacán pidió la intervención de
la Agencia Federal de Aviación Civil
(Afac).

"Informamos que estamos trabajan-
do con las autoridades competentes,
coadyuvando con las indagatorias per-
tinentes para el pronto esclarecimiento
de los hechos derivados de empresas
irregulares y clandestinas que prestan
dicho servicio", indicó a través de un
comunicado publicado en redes
sociales.

A las 7:30 de la mañana del sábado,
la Unidad Municipal de Protección
Civil recibió un llamado de emergen-
cia, los testigos habrían visto caer al
menos a dos personas desde la canasta
del globo. Cerca de las 8:40 horas, al
lugar acudió personal de Protección
Civil Estatal Región Valle de Chalco y
municipal.

De acuerdo con autoridades, el
incendio provocó que los tripulantes
saltaran del globo, el cual cayó en el
ejido conocido como Oxtoyohualco, en
la colonia San Lorenzo
Tlalmimilolpan, municipio de

Teotihuacán.
Algunos de los videos captados por

testigos mostraron imágenes del globo
aerostático en llamas en pleno vuelo y
con pasajeros a bordo, esto frente a la
puerta número 3 de la zona arqueológ-
ica.

Hasta la noche de este sábado se
sabe que el piloto y la niña de 13 años
se lanzaron del globo. Al caer el piloto
fue trasladado por familiares y se
desconoce su paradero, así como su
situación de salud.

Mientras que la menor lesionada fue
trasladada al Hospital del Niño en
Toluca, para brindarle atención médi-
ca; se reporta con quemaduras de

primero y segundo grado en rostro y
extremidades, así como fractura de
húmero derecho.

Al sitio del incidente arribaron ele-
mentos Protección Civil estatal y
municipal, de la Guardia Nacional, la
Secretaría de la Defensa Nacional
(Sedena) y la Fiscalía General de
Justicia del Estado de México
(FGJEM), entre otros.

De 2022 a la fecha, en Teotihuacán
se han registrado seis accidentes de
globos aerostáticos, aunque en ningún
caso fueron fatales como el reportado
ayer. De estos accidentes, causados por
ráfagas de viento o flamazos, resul-
taron heridas 16 personas.

Pierde la vida otra bebé en Sinaloa

Son indígenas tarahumaras, con estancia temporal en la sindicatura de Juan
José Ríos, Guasave.

Matan a cuatro taxistas en 
ataque armado en Zacatecas

Se registraron bloqueos e incendios de vehículos en tramos carreteros de
acceso a dicho municipio.

Se incendia globo aerostático; mueren dos

De acuerdo con las autoridades municipales, la pareja murió y la niña
resultó lesionada por la caída del globo aerostático con matrícula S50LB

‘Sólo fuimos a
pedir justicia’

Señalan que ellos sólo buscan seguir su camino a los Estados Unidos

"Detención de mi padre 
es injusta, es inocente"

Señalan que no se encontraba en el edificio al momento del incendio.
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Reportan 26 muertos por tornados de EUA
Especial                                               

Las tormentas que generaron lo que se

presume fueron docenas de tornados

mataron a por lo menos 26 personas en

pequeños pueblos y grandes ciudades del

sur y centro-norte de Estados Unidos.

Los tornados dejaron además un sen-

dero de destrucción a través de la capital

de Arkansas y derrumbar el techo de una

sala de conciertos llena en Illinois.

Los habitantes de las zonas afecta-

das estaban sorprendidos por el alcance

y la amplitud de los daños en la región.

Los tornados confirmados o presu-

mibles en al menos ocho estados des-

truyeron casas y negocios, derribaron

árboles y arrasaron barrios en una

amplia franja del país. Hubo al menos

nueve muertos en un condado de

Tennessee, cuatro en la pequeña ciudad

de Wynne, Arkansas, cuatro en Illinois

y tres en la cercana localidad de

Sullivan, Indiana.

En Alabama y Mississippi se regis-

traron otras muertes a causa de las tor-

mentas que azotaron el país la noche de

viernes a sábado, y una más en Little

Rock, Arkansas, donde el alcalde dijo

que más de 2,600 inmuebles estuvieron

en la trayectoria de un tornado.

Los residentes de Wynne, una comu-

nidad de unos 8,000 habitantes a unos

80 kilómetros al oeste de Memphis,

Tennessee, se despertaron el sábado

con la noticia de que el techo de la

escuela secundaria estaba destrozado y

con las ventanas reventadas. En el

suelo yacían árboles enormes. Se veían

paredes, ventanas y techos rotos en

todo tipo de casas y negocios.

Había escombros esparcidos dentro

de las casas dañadas y en los jardines:

ropa, aislante para muros, juguetes,

muebles astillados y una camioneta con

las ventanas rotas.

Ashley Macmillan dijo que ella, su

esposo y sus hijos se refugiaron con sus

perros en un pequeño cuarto de baño

mientras pasaba el tornado, “orando y

despidiéndonos unos de otros, porque

pensábamos que moriríamos”. La caída

de un árbol dañó gravemente su casa,

pero ellos resultaron ilesos.

“Sentíamos cómo temblaba la casa,

oíamos ruidos fuertes, platos que sona-

ban. Y luego todo se calmó”, relató.

Ya había trabajadores usando moto-

sierras para cortar árboles caídos y

excavadoras moviendo restos de

estructuras destrozadas. Cuadrillas de

obreros restauraban la electricidad.

Nueve personas murieron en el con-

dado de McNairy, en Tennessee, al este

de Memphis, indicó Patrick Sheehan,

director de la Agencia de Manejo de

Emergencias de Tennessee.

“La mayoría de los daños se produ-

jeron en casas y zonas residenciales”,

señaló David Leckner, alcalde de

Adamsville.

En Memphis, el portavoz de la

policía Christopher Williams dijo por

correo electrónico a última hora del

sábado que se creía que había tres

muertes relacionadas con el clima: las

de dos niños y un adulto que murieron

cuando un árbol cayó sobre una casa.

Funcionarios de Tennessee advirtie-

ron que se espera que el martes se pre-

senten las mismas condiciones meteo-

rológicas del viernes por la noche.

En Belvidere, Illinois, parte del

techo del teatro Apollo se derrumbó

mientras en el interior había unas 260

personas en un concierto de heavy

metal. Un hombre de 50 años fue saca-

do de entre los escombros.

“Me senté con él, le tomé de la mano

y le dije: ‘Todo va a salir bien’. No

sabía qué más hacer”, comentó

Gabrielle Lewellyn, una asistente al

concierto, a WTVO-TV.

Cuando llegaron los equipos de

emergencia ya había muerto. Según las

autoridades, otras 40 personas resulta-

ron heridas, dos de ellas de gravedad.

En el condado de Crawford, Illinois,

tres personas murieron y ocho resulta-

ron heridas cuando un tornado azotó

los alrededores de New Hebron, según

informó Bill Burke, presidente de la

junta del condado.

La gobernadora de Arkansas, Sarah

Huckabee , declaró el estado de emer-

gencia y activó a la Guardia Nacional.

Autoridades registraron al menos una decena de torbellinos. Tennessee, Arkansas e Illinois son algunos estados con afectaciones.

Especial                                                 

El papa Francisco fue dado de alta el

sábado del hospital de Roma en el que

fue atendido por una bronquitis, bro-

meó con los periodistas antes de partir

y dijo: “Sigo vivo”.

Francisco, de 86 años de edad, fue

ingresado el miércoles al Hospital

Gemelli luego de que al parecer tuvo

problemas para respirar tras su audien-

cia pública semanal. 

El pontífice recibió antibióticos que

le administraron vía intravenosa, de

acuerdo con el Vaticano.

En una señal de que se encuentra en

mejor estado de salud, el Vaticano dio a

conocer detalles sobre el calendario de

Francisco para la Semana Santa. 

Señaló que el papa presidirá la misa

del Domingo de Ramos de este fin de

semana en la Plaza de San Pedro y una

misa al aire libre en la Pascua, que se

celebrará el 9 de abril. 

Un cardenal del Vaticano estará en el

altar para celebrar ambas misas, una

práctica que se ha implementado recien-

temente debido a que el pontífice ha

tenido algunos problemas con la rodilla.

Pero se tiene previsto que Francisco

celebre la misa de Jueves Santo, que

este año se celebrará en una prisión

juvenil de Roma. 

De momento sigue sin estar claro si

asistirá a la procesión del Vía crucis

para marcar el Viernes Santo.

Antes de partir, Francisco tuvo un

momento emotivo con una pareja de

romanos cuya hija de cinco años de

edad falleció el viernes por la noche

en el hospital. 

Serena Subania, madre de Angelica,

lloró mientras colocó su cabeza en el

pecho del papa, quien la sostuvo y le

dijo palabras de consuelo.

Francisco parecía dispuesto a pasar

un tiempo con los fieles. Cuando un

niño le enseñó su brazo enyesado, el

papa hizo un gesto como preguntando:

”¿Tienes un bolígrafo?”. Un asistente

papal le entregó uno y el papa autogra-

fió el yeso.

‘Sigo vivo’, bromea el líder católico.

Especial                                               

Tras el tiroteo a mansalva en Nashville,

el Congreso parece haber caído en el

impasse de siempre. Uno de los princi-

pales negociadores republicanos de la

ley, John Cornyn, ha dicho que difícil-

mente se llegará a un nuevo acuerdo. 

En la cámara, la mayoría republica-

na es partidaria de reducir las restric-

ciones, no aumentarlas.

A una pregunta el jueves sobre cuá-

les serían los próximos pasos, el presi-

dente republicano de la cámara, Kevin

McCarthy, manifestó que las leyes por

sí solas no bastan para resolver el pro-

blema de la violencia armada. 

Aseguró que los estadounidenses

deben pensar en las enfermedades men-

tales y otros factores que la impulsan.

Por su parte, el líder de la minoría

demócrata, Hakeem Jeffries, aseveró

que el Congreso debe “actuar con la

urgencia audaz del momento”.

“Nuestras aulas se han convertido en

teatros de matanzas”, dijo. “¿Es eso

aceptable en Estados Unidos?”

El senador demócrata Chris Murphy,

el principal negociador de la ley de 2022,

dice que en su opinión representó un

cambio paradigmático en la manera

como el Congreso aborda la legislación

sobre armas. Sin embargo, “no creo que

suceda de una sola vez”, reconoció.

“Esto es repugnante, pero normal-

mente las oportunidades de cambio

legislativo ocurren después de matanzas

realmente terribles”, lamentó Murphy,

quien ha sido el principal promotor en el

Senado del control de armas desde la

matanza en una escuela primaria en

Newtown, Connecticut, en 2012. “Lo

detesto, ojalá no funcionara así”.

Las tensiones fueron elevadas en las

dos bancadas del Capitolio esta semana.

El miércoles, el representante demó-

crata Jamaal Bowman vociferó afuera

del recinto que los republicanos eran

unos “cobardes” por no promover el

control de armas y después respondió

directamente al republicano Thomas

Massie, quien abogó por permitir que

los docentes porten armas. “¡Más

armas significan más muertes!”, gritó.

Papa Francisco es dado de alta de hospital

Especial                                                 

Ecuador incrementó a 27 el balance

de muertos a causa de un gigantesco

deslizamiento de tierra registrado

hace una semana en la zona andina,

donde socorristas se mantenían este

sábado  en las tareas de búsqueda de

decenas de desaparecidos.

“27 fallecidos confirmados tras el

derrumbe ocurrido en #Alausí.

#FiscalíaEc dispuso el levantamiento de

2 cadáveres más, encontrados hace poco

entre los escombros”, indicó la Fiscalía a

través de su cuenta en Twitter.

Las labores de rescate en las que

participan bomberos y militares se

realizan con el riesgo de que pueda

volverse a dar un nuevo corrimiento

de tierra al detectarse nuevamente

algunas grietas en la parte superior

de la montaña, indicó el diario local

El Comercio.

Alrededor de dos millones de metros

cúbicos de tierra se deslizaron desde

una montaña hasta la población de

Alausí, a 300 km al sur de Quito y con

unos 45,000 habitantes, el 26 de marzo.

El derrumbe afectó unas 24 hectáre-

as en las que existían 209 viviendas, de

acuerdo con la Secretaría de Gestión de

Riegos (SGR).

Ese organismo precisó el viernes

que el suceso dejaba 23 fallecidos

(incluidas dos personas que con vida

fueron trasladados a hospitales), 38

heridos y 67 desaparecidos, además de

850 damnificados.

La SGR reportó el sábado que “los

equipos de rescate continúan, por sexto

día consecutivo, con las labores de bús-

queda de las personas extraviadas”.

En febrero la zona donde se produjo

el derrumbe fue declarada en alerta

amarilla por las intensas lluvias que

golpean a Ecuador desde enero.

Los demócratas buscan su limitación y los republicanos proponen armar a

los maestros para enfrentar a los tiradores en escuelas de Estados Unidos.

Especial                                                       

Un tribunal de Kiev ordenó el sábado el

arresto domiciliario de un destacado

sacerdote ortodoxo luego de que el

Servicio de Seguridad de Ucrania, cono-

cido como SBU, aseguró que él era sos-

pechoso de justificar la invasión rusa, un

delito penal. 

Se trata del giro más reciente de una

disputa enconada en torno a un famoso

monasterio ortodoxo.

El metropolitano Pavel, abad del

monasterio de Kyiv-Pechersk Lavra -el

sitio ortodoxo más venerado de

Ucrania- ha negado los cargos y ha

resistido enérgicamente la orden de las

autoridades de abandonar el lugar.

Tras el fallo de la corte, se le colocó

una tobillera electrónica de monitoreo, a

pesar de sus objeciones de que tiene dia-

betes y que no debería usarla. “Acepto

esto”, dijo poco antes de que le coloca-

ran el aparato. “Cristo fue crucificado en

la cruz, entonces, ¿por qué no debería

aceptar esto?”.

Arrestan en Ucrania a líder ortodoxo

Es acusado de justificar invasión rusa.

Tras tiroteo, Congreso retoma tema de las armas

Recupera Ecuador veintena
de cuerpos de gran deslave

Mantienen equipos de búsqueda el rastreo en zona de siniestro.
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Jorge Maldonado Díaz                         

A partir de este domingo los mu-
nicipios de Monterrey y San
Pedro iniciarán trabajos de reha-
bilitación del Puente Atirantado,
en los que se invertirán 24 millo-
nes de pesos.

De acuerdo con las autorida-
des regias, este 2 de abril en
punto de las 8:00 horas la circu-
lación del también llamado
Puente de la Unidad será cerrado
a la circulación.

De mañana domingo hasta
el 9 de abril a las 17:00 horas
permanecerá cerrado el lado
po- niente, en dirección de
norte a sur, es decir, de Monte-
rrey a San Pedro.

Además, el lunes 3 de abril se
hará el cierre parcial de la ave-
nida Humberto Lobo para evitar
daños a los automovilistas por la
caída de objetos.

Del lunes 10 de abril hasta el

16 de abril los trabajos continua-
rán del lado oriente, de San
Pedro a Monterrey, por lo que la
vialidad será cerrada, y los carri-
les contrarios serán reabiertos.

Durante las próximas dos se-

manas se harán trabajos en las
juntas y se estima que la vialidad
sea reabierta antes de concluir el
periodo vacacional.

En diciembre pasado, el al-
calde de Monterrey, Luis Do-

naldo Colosio, y su homólogo
de San Pedro, Miguel Treviño,
arrancaron trabajos conjuntos
de rehabilitación del puente, ya
que desde su inauguración hace
18 años no había recibido nin-
gún mantenimiento.

Entre los trabajos que se reali-
zarán destaca el remplazo de 26
amortiguadores en el sistema de
tirantes, los cuales se encuentran
en el final de su vida útil, si bien
el estudio determinó que se en-
cuentran en buenas condiciones.

Adicionalmente se hará la re-
posición de un cordón faltante
en uno de los cables de anclaje
del puente del lado sur, el cual
no afecta la seguridad del
puente, ya que de acuerdo al es-
tudio los tirantes están ope-
rando con la fuerza establecida
en los límites de su diseño.

El monto de los trabajos será
sufragado por ambas adminis-
traciones municipales.

Consuelo López González            

Para mayores resultados, el go-
bernador Samuel García Sepúl-
veda pidió a su gabinete
redoblar esfuerzos durante el
periodo vacacional.

En Palacio de Gobierno, el
mandatario estatal encabezó la
reunión semanal con su equipo de
trabajo, con el que revisó avances
de obras prioritarias, proyectos,
programas sociales y estrategias
en beneficio de la población. 

Seguridad, Medio Ambiente,
Agua, Economía, Salud y Edu-
cación, fueron los principales
temas sobre la mesa.

El emecista señaló que apro-
vechará los días de descanso
para redoblar el paso rumbo a un
nuevo Nuevo León.

“Luego de encabezar ayer el
arranque del Operativo Semana
Santa 2023, el mandatario esta-
tal pidió hoy a cada uno de los ti-
tulares redoblar esfuerzos en sus
dependencias durante el periodo
vacacional”, informó la adminis-
tración estatal.

Por separado, a través de sus
redes sociales, compartió imáge-
nes del encuentro y reiteró que el
gobierno no parará de trabajar.

“¡En el nuevo Nuevo León no
paramos de jalar!”, se lee en la
publicación. “Aún en vacaciones,
todo el gabinete se encuentra tra-
bajando comprometido para se-

guir sacando todos los proyectos
y retos adelante. Este gobierno
sabe que lo bueno se construye a
diario, por eso lo damos todo,
aunque sean vacaciones”.

Posteriormente, en historias
de Instagram, indicó que no hay
vacaciones para el gobierno,
pero sí momento de esparci-
miento, por lo que asistió a la ca-
balgata por el 172 aniversario de
General Terán.

“Ya tuvimos reunión de gabi-
nete. Nosotros no paramos, no
descansamos, jalamos todos los
días. No hay vacaciones para el
Gobierno”.

“Pero sí nos podemos venir
un rato a la cabalgata de General
Terán, pueblo naranjero”.

Pide Samuel García a su gabinete
redoblar esfuerzos en vacaciones

Consuelo López González       

La tercer y última etapa del Ani-
llo Periférico entrará en opera-
ciones a partir de este domingo.

En historias de Instagram, du-
rante su trayecto a la Cabalgata
por el 172 Aniversario de Gene-
ral Terán, el gobernador Samuel
García Sepúlveda trasmitió as-
pectos de la nueva vía que en su
conjunto permitirá sacar de la
zona metropolitana de Monterrey
hasta 3 mil 500 unidades de
transporte de carga al día.

Con 17 kilómetros de longi-
tud, el tramo a inaugurar va de El
Castillo, en Cadereyta, hasta Ca-
noas, en Montemorelos.

Previamente, en octubre de
2021, se entregó un tramo de 15 ki-
lómetros de Juárez a El Castillo.

Su construcción inició durante
la administración del exgoberna-
dor Jaime Rodríguez Calderón.

“Vamos a inaugurar el Peri-
férico. Es muy importante por-
que esta carretera va a conectar
Montemorelos hasta Santa Cata-
rina, a un lado de Tesla”, expuso.

“Va a sacar toda la carga (pe-
sada) de la ciudad de Monte-
rrey, porque es un periférico
que rodea la ciudad”.

“Y este periférico se conecta
con todas las grandes carreteras

de Nuevo León”, puntualizó.
En Juárez, detalló, se puede

tomar la carretera o autopista a
Reynosa-MCallen, mientras que
en Apodaca conecta con la Auto-
pista al Aeropuerto.

También con el Libr-
miento, o Carretera o Auto-
pista a Laredo, a la altura de
Escobedo, que posteriormente
tendrá conexión con la carre-
tera Gloria-Colombia.

Otras aledañas son la Carre-
tera 1 Norte, en Salinas Victoria,
rumbo al Puerto Internacional
Colombia, o bien la carretera a
Monclova, hasta Piedras Negras;
y la carretera y autopista a Salti-
llo, en Santa Catarina.

“Imagínese lo fregón, esta
nueva carretera conecta otras
seis o siete”.

Es de destacar que la obra se
entrega con tres meses de ante-
rioridad, pues originalmente es-
taba programada para concluir en
el mes de julio.

Según estudios de origen,
destino y aforo, se reducirá
hasta en un 20 por ciento el trá-
fico vehicular en municipios
metropolitanos.

“Va haber menos tráfico,
menos contaminación; los trans-
portistas se van a ahorrar horas
para llegar a Texas”, agregó.

Consuelo López                               

El cierre de las estaciones sub-
terráneas de la Línea 2 del
Metro causó caos y confusión
entre  los usuarios.

Padre Mier, Fundadores y
Alameda fueron cerradas por
mantenimiento mayor. 

En sustitución, el Sistema de
Transporte Colectivo Metrorrey
puso en operación un circuito de
Transmetro desde Cuauhtémoc
hasta Zaragoza.

Sin embargo, el cambio sor-
prendió a quienes acudieron al
Centro de la ciudad.

Al querer ingresar a la esta-
ción se encontraron con las
puertas cerradas y largas filas
en espera de las unidades de
Transmetro.

Lo mismo sucedió en Cuauh-
témoc, donde no pudieron abor-
dar la Línea 2 a Zaragoza.

“No sabíamos nada. Llega-
mos aquí y nos dijeron que tení-

amos que hacer fila para subir al
Transmetro”, señaló una vecina
de Escobedo.

La mujer aseguró que fue casi
media hora la que tuvieron que
esperar el camión.

Se prevé que el cierre se pro-
longue por la temporada vaca-
cional y se reactive en el regreso
de las actividades habituales.

“¡Nosotros nos quedamos a
trabajar! Para que cuando regre-
ses te encuentres con mejores es-
taciones”, informó Metrorrey.

Los camiones van de la esta-
ción Cuauhtémoc a Zaragoza, y
viceversa, en horario habitual.

A lo largo del día, se pudo ob-
servar como llegaban autobuses
abarrotados a Cuauhtémoc.

Con un recorrido de 7.17 ki-
lómetros, circularan por las ave-
nidas Cuauhtémoc, Pino
Suárez, Juan Ignacio Ramón,
Zaragoza y Padre Mier.

Además de Aquiles Serdán y
Calzada Guadalupe Victoria.

‘En el nuevo Nuevo León no paramos de jalar’, dijo el gobernador.

Jorge Maldonado Díaz                  

Con motivo del inicio vacacional
por la Semana Santa, diputados
del PRI y del PAN salieron a la
calle a entregar una serie de re-
comendaciones a las personas
que salieron desde este sábado a
los distintos parajes turísticos,
del estado y del país.

Los legisladores señalaron
que la entrega de volantes con
información es con el único
objetivo de que los vacacionis-
tas lleguen a sus destinos sanos
y salvos.

Panistas y priistas llegaron
desde temprana hora a la caseta
de cobro ubicada sobre el boule-
vard Miguel de la Madrid.

También acudieron al cruce
de las avenidas de Israel Cavazos
y Benito Juárez, en el municipio
de Guadalupe.

En ambos casos estuvieron
repartiendo los folletos con
las recomendaciones para cui-
dar a la familia en carretera en
este pe-riodo vacacional de
Semana Santa y Semana de
Pascua, que inicia el 3 de
abril y culmina el 14 de abril
del 2023.

El diputado Carlos de la
Fuente recomendó a los ciudada-
nos que antes de iniciar un viaje
por carretera verifiquen las con-
diciones del automóvil.

Lo anterior para evitar alguna
falla mecánica, además de utilizar
siempre el cinturón de seguridad
y no usar el celular al manejar.

Por su parte la diputada
Ivonne Álvarez pidió a los con-

ductores respetar los límites de
velocidad y las señales de trán-
sito y no conducir cansados, para
evitar accidentes.

La diputada Nancy Olguín
Díaz estuvo realizando lo mismo
en calles y avenidas del munici-
pio de San Nicolás.

“En las calles de San Nicolás,
compartiendo recomendaciones
para que tengas una experiencia

positiva si sales de viaje”, expuso.
Los diputados Mauro Gue-

rra, Ivonne Álvarez, Lilia Oli-
vares, Alhinna Vargas, Jesús
Gómez, Ana González, Félix
Rocha, Jessica Martínez y
Julio Cantú estuvieron repar-
tiendo los volantes con las re-
comendaciones para que todos
los ciudadanos regresen con
bien estas vacaciones.

Dan diputados recomendaciones por Semana Santa

Invitan a los automovilistas a manejar descansados, no distraerse con el celular y revisar las 

condiciones mecánicas del vehículo antes de viajar, todo para garantizar su seguridad.

Se aprovechará el periodo vacacional para reforzar la estructura

del puente que une a Monterrey con San Pedro.

Cerrarán por mantenimiento Puente Atirantado

Mandatario encabezó arranque de Operativo Semana Santa 2023.

El problema se suscitó en las estaciones subterráneas.

Causa confusión cierre 
de estaciones de Línea 2

Se reducirá un 20 por ciento el tráfico vehicular metropolitano.

Inauguran hoy última
etapa del Periférico



A ver, a ver. Con eso de la evidencia que deja
muy mal parada a la refinería de Cadereyta
sobre el disparo de la contaminación, habrá
que ver si se respetan acuerdos.

Sobre todo cuando antes del último reporte en
la mesa de negociaciones se estableció un
plazo de dos semanas para conocer las medidas
de control de la empresa.

Por lo que la fuga de una gruesa capa de con-
taminantes que incrementó los reportes en los
radares en las unidades de monitoreo no deja
más alternativa que tomar cartas en el asunto.

Dicen los que saben de aguacates, que ahora
que los legisladores locales se tomaron sus
merecidas vacaciones retornarán con sus pilas
bien recargadas.

Lo cual, traducido a otras palabras, se podría
decir que volverán a sus curules con hartas
ganas de arrastrar el lápiz para sacar los pen-
dientes.

Bueno, eso es un decir si se toma en cuenta
que el rezago no es cosa nueva y que podrían
aventársela vía fast track o, como dicen, exprés.

Por lo que vale seguirles la huella si se toma
en cuenta que, de paso, es tratar de subir al ring
al joven gobernador Samuel García.

Y aunque este ya les dijo en todos los idiomas
que no les daría el gusto y que no perdería ni
un minuto en pleitos estériles, quién sabe si
pueda.

Sobre todo cuando ya dice estar harto de tanta
metralla, no nada más del Legislativo sino de
diversos órganos que lo traen a pan y agua.

Pero con eso de que el trabajo mata grilla, el
gobernador Samuel García ayer tuvo reunión
con sus funcionarios.

Palabras más, palabras menos, Samuel le
pidió a sus colaboradores no tirarse a la hama-
ca, sino todo lo contrario.

Por lo que les exigió redoblar esfuerzos en
sus tareas respectivas para sacar la bola del
cuadro.

Una cosa sí es segura: que cuando retornen
los legisladores locales de su descanso vaca-
cional, analizarán la situación que guardan los
vetos del gobernador Samuel García.

Sobre todo porque, a la fecha, el Ejecutivo
estatal les ha vetado cuanta reforma se ha rea-
lizado y que busca quitarle potestades al
Estado para la toma de decisiones en algunos
casos.

Amén de que el Legislativo busca con todas
sus letras asumir determinaciones para la
designación de funcionarios y hasta para qui-
tarlos de sus cargos, si el gobernador se deja.

Pero como Samuel ha sacado las uñas y busca
en lo posible que los legisladores no cumplan
con su cometido recurriendo a las autoridades
federales, las reformas exprés siguen atoradas.

Por lo que habrá de mantenerse muy atentos
de lo que sucede o, mejor dicho, agarrar asien-
to, lugar y tabla, porque todo indica que los
pleitos tira tira continuarán.

Quién sabe cómo vayan las negociaciones de
los mediadores entre el Gobierno del estado y
los diputados de Nuevo León, pero no se vis-
lumbra nada nuevo.

Especialmente cuando las partes en conflicto
siguen sin ceder en sus presiones mutuas para
hacer y disponer, aduciendo tener facultades
por ley.

Sin embargo, lo cierto de todo ello es que no
hay acuerdo, que sobran las diferencias y aun-
que los terceros son la opción, faltan las ganas.

Así que a pelar el ojo y parar oreja porque no
se sabe si habrá acuerdos entre denuncias y
amparos, ya sea en abril, para mayo o cuando
se pueda.

Domingo 2 de abril del 2023

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Genera caos y confusión el cierre 
de las estaciones subterráneas 

de la Línea 2 del Metro.


“Nosotros no paramos, no 

descansamos; jalamos todos los
días. No hay vacaciones para el

Gobierno”.

Los diputados salieron a la calle 
para promover las recomendaciones 

para el periodo vacacional.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

ECOLOGÍA

Alma Torres Torres                            

Un problema de México y el
mundo, se convirtió la escasez de agua,
por lo que urgen inversiones, acciones y
planes por parte del gobierno, sociedad
y empresa.

Francisco Suárez Hernández, direc-
tor de Asuntos Corporativos de Femsa
Negocios Estratégicos destacó que la
falta de agua es un problema mundial,
incluso justo está arrancando en la
ONU un foro dedicado al agua que no
se hacía desde el 1977.

“Si no arreglamos el tema del agua,
los Objetivos de Desarrollo Sostenible
(ODS) no se van a cumplir por nada”,
dijo durante el panel “Una fórmula anti
sequía”.

El expresidente del Consejo del
World Environment Center señaló que
entre las mejores prácticas vistas a nivel
mundial está Tokio y mencionó que le

gustó mucho el caso que dio el alcalde
de Luis Donaldo Colosio de instalar
contenedores en diferentes barrios.

“En Tokio, tienen 750 edificios de-
dicados a la captación de agua, recolec-
ción y reúso, comentó el directivo de
Femsa. Agregó que en la capital japo-
nesa cae el agua en pocas semanas del
año y luego se les va al mar”, dijo.

“Entonces tienen que encontrar ma-
neras de captar el agua para poder
almacenarla”.

“La ciudad de Sydney es otro ejem-
plo o modelo a seguir, ya que tienen
cinco años de almacenaje y cuando lle-
gan a la mitad de la reserva, empiezan a
racionar un poco el agua y a desalinizar,
expresó Suárez Hernández.

Por su parte, Valeria Guerra Siller,
secretaria del Ayuntamiento de San
Pedro Garza García, señaló que el agua
por muchos años fue tratada como si
fuera un recurso infinito y quienes

durante su infancia experimentaron la
crisis del agua la olvidaron, dijo a su
vez 

“Yo pienso en el agua como ya
hemos comenzado a pensar en la
basura”, comentó.

“Hoy dos terceras partes del país se
encuentran en una situación de sequía y
estamos hablando de que 8 estados de
24 están experimentando falta de
agua. Por eso hay que pensar distin-
to en cuanto al agua”, añadió.

Ignacio González Bañuelos               

El municipio de Juárez alista las
áreas verdes de la Carretera a San
Mateo en donde hay muchas quintas
campestres, para recibir a los turistas
en este período vacacional de Semana
Santa, destacó el alcalde Francisco
Treviño Cantú.

Dijo que con la llegada de las vaca-
ciones recibirán a cientos de familias
que van a las zonas de quintas y para
recibirlas de la mejor manera,
realizaron la limpieza de áreas verdes
de la Carretera a San Mateo.

El alcalde realizó la entrega de
medidores de agua a 15 familias de la
colonia Hacienda Rancho Viejo para
que tengan agua las 24 horas del día.

“Visitamos la Colonia Hacienda
Rancho Viejo en compañía de Agua y
Drenaje de Monterrey para hacer
entrega de medidores a cerca de 15
familias que a partir de hoy contarán
con el vital líquido”, indicó.

Dijo que todas estas familias, que
por años han batallado para llevar el
vital líquido a sus hogares, tienen ya
su medidor y contrato propio y de esta
manera evitarán problemas como baja
de presión.

El alcalde Francisco Treviño
refrendó su compromiso con el medio
ambiente con acciones para que los
habitantes tengan un mejor y más
saludable lugar donde vivir.

Consuelo López González                   

Dentro de las acciones para reducir
las emisiones contaminantes, el gobier-
no del Estado somete a consulta públi-
ca el Decreto por el que se crea la
Agencia de la Calidad del Aire de
Nuevo León.

Con fecha límite del 19 de abril, los
ciudadanos podrán compartir sus opi-
niones, comentarios y propuestas en tor
no organismo desconcentrado, incluido
en la nueva Constitución Estatal.

Realizar acciones para prevenir,
controlar y evitar la contaminación del
aire, así como el monitoreo de conta-
minantes, será su principal objetivo,
según cita la convocatoria publicada en
el Periódico Oficial del Estado.

Otras funciones son coordinar las de
pendencias, entidades y municipios pa
ra aplicación de medidas y acciones de
rivadas de contingencias atmosféricas.

Además de desarrollar programas o

acciones de verificación vehicular de
transporte de carga y de pasajeros, y ve-
hículos particulares, y recibir las cédu-

las de operación anual de las fuentes
fijas presentadas por establecimientos. 

En el Decreto se establece que con-

tará con autonomía técnica, pero estará
adscrita a la Secretaría de Medio Am-
biente.

Asimismo, la Secretaría de Medio
Ambiente mantendrá en todo momento
las facultades originarias que, en la
materia de emisiones de contaminantes
a la atmósfera, le otorgan la Ley
Ambiental del Estado de Nuevo León,
su reglamento, o cualquier otra disposi-
ción jurídica.

Los interesados podrán participar
de forma electrónica, a través de
internet, ingresando a la dirección
https://www.nl.qob.mx/series/consu
ltas-publicas-de-meiora-requlatoria,
donde podrán capturar sus opinio
nes, comentarios y/o propuestas, las
cuales se recibirán registrando sus
principales datos de contacto, así
como, consultar y descargar la pro-
puesta regulatoria y su correspon-
diente formulario de análisis de
impacto regulatorio o exención.

Somete NL a consulta pública
Agencia de Calidad del Aire

Los ciudadanos podrán compartir propuestas en torno a la nueva
Agencia de la Calidad del Aire, hasta el 19 de abril.

‘La falta del agua es un problema mundial’ 

Resalta UANL importancia de los bosques 

Alberto Medina Espinosa                   

Por el bien del medio ambiente y
tener una mucha mejor cultura en
pro el planeta, Mario Páez Gonzá-
lez, rector de la Universidad de
Monterrey,  como Álvaro Fernández
Garza, integrante del Consejo
Educativo, destacó que la UDEM
emprende mejoras constantes en sus
intalaciones, para el cuidado al eco-
sistema. 

Dicho ello con el fuerte compro-
miso con el medio ambiente quedó
en evidencia con la instalación de
610 paneles solares en los techos de
Residencias UDEM que contri-
buyen a disminuir la huella de car-
bono.  

Además, destaca la mención de
El Solar en el Campus Sustainabi-
lity Index por ser un ejemplo de
mejores prácticas de sostenibilidad.
El Index es una publicación de

AASHE (The Association for the
Advancement of Sustainability in
Higher Education). 

Y es que aparte, la UDEM
ingresó en The Princeton Review
Guide to Green Colleges: 2023

Edition por contarse entre las uni-
versidades más responsables con el
medio ambiente a nivel interna-
cional, siendo la única casa de estu-
dios mexicana dentro de las 455
escuelas elegidas en dicha guía. 

Alistan nuevas
áreas verdes

Alberto Medina Espinosa                     

Si la gente de Nuevo León desea en
verdad contar con aire limpio, es nece-
sario que desde lo local se tenga una
visión de respeto y cuidado a los
bosques, reveló el investigador de la
UANL Óscar Aguirre. 

Así es que en pro de una mejor cul-
tura del medio ambiente el experto reve
ló que hay que mejorar relación con
bosques, pues la entidad cuenta casi
650 mil hectáreas de bosques, las cuales
se han logrado proteger mediante
decretos estatales y federales. 

Y es que el investigador Facultad de
Ciencias Forestales de la UANL Óscar
Aguirre demandó a la sociedad regia
cuidar sus áreas verdes ya.  

“Los bosques juegan un papel muy
importante en el terreno ambiental y
mental de las personas. Por un lado, nos
ayudan a mitigar los efectos del cambio

climático y en el plano personal, su
presencia nos permite adentrarnos en el
que reina la tranquilidad”. 

“La entidad cuenta con casi 650 mil
hectáreas de bosques, las cuales se han
logrado proteger mediante decretos
estatales y federales, al ser hábitat de
especies como el oso negro, venado
cola blanca, ardillas y gatos monteses”. 

Dijo que la comunidad de Nuevo
León de implementar prácticas para
cuidar de mejor manera este ecosistema
y se busca crear mayor conciencia acer-
ca de los daños que los bosques pueden
sufrir. 

Así es que en miras a concretar las
labores destacadas del Premio al Mejor
Proyecto de Sustentabilidad 2023
deben de haber proyectos en pro de la
sustentabilidad en las áreas social,
económica o ambiental, considerando
su impacto en la comunidad universi-
taria. 

Entre más haya, más calidad de
aire para Nuevo León.

Trabajan por instalaciones sustentables

La UDEM, responsable con el medio ambiente.

Dan bienvenida a vacacionistas.

Dos terceras partes del país viven un escenario de sequía.
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Ante el receso vacacional, la
Secretaría de Educación en el
Estado llamó a los padres de famil-
ia y vecinos a ser copartícipes en la
vigilancia de los planteles esco-
lares.

Este viernes, más de un millón
de alumnos de educación básica
salieron de las aulas para disfrutar
con sus familias de la temporada
de Semana Santa y Pascua

Durante este espacio de tiempo,
los amantes de lo ajeno suelen
aprovechar para ingresar a las
escuelas y apoderarse del material
didáctico y demás equipo escolar.

Sofialeticia Morales, titular del
área, recordó que la seguridad de
las instalaciones es tarea de todos.

Indicó que existe una coordi-
nación con los municipios para
atender la seguridad de las escue-
las de la entidad, y se trabaja con
los planteles más vulnerables para
aumentar rondines y asegurar su
integridad.

Sin embargo, es necesario que

los vecinos también colaboren.
“Invitamos a los vecinos de

cada una de las escuelas para estar
al pendiente”, expuso.

“Recordemos que nuestras
escuelas es el centro principal
educativo de nuestros alumnos, de
nuestros niños, de nuestros
jóvenes y pues hay que estarlo
cuidando en todo momento”.

De manera adicional, se
mantiene un plan de prevención
encaminado a que quienes habitan
en los alrededores denuncien
cualquier movimiento sospechoso.

Los reportes se recibirán en el
9-1-1.

“Si vives cerca de un plantel
educativo y notas algo sospe-
choso, repórtalo a las autoridades

de inmediato”.
“Todos cuidamos nuestras

escuelas. Si te das cuenta de per-
sonas cometiendo actos de vanda-
lismo o en actitud sospechosa en la
escuela…¡Llama y Repórtalo!”, se
compartió en redes sociales.

Según datos de la Secretaría de
Educación, gracias a esta medida
el robo a escuelas ha ido a la baja,
pues los amantes de lo ajeno se
ven disuadidos ante la constante
presencia de los vecinos.

Cabe destacar que el Código
Penal de Nuevo León tipifica el
robo a escuelas como delito grave
sin derecho a fianza y con penas de
2 a 6 años de prisión en caso que
los infractores se apoderen de uno
o más bienes cuyo valor total exce-
da de 50 cuotas de salario mínimo.

El lunes 17 de abril, después de
dos semanas, volverán a clases
más de un millón 061 mil alumnos
de educación básica de escuelas
públicas y particulares.

(CLG)

Con la firma de una Carta

Intención, las ciudades de

Monterrey y Mérida convinieron

cooperar para promover

acciones de beneficio mutuo.

Ambas partes gestionarán lo

necesario para apoyarse en

materia turística, económica y

de desarrollo estratégico.

Uno de los objetivos es

proyectar a ambas capitales

como destino turístico a nivel

nacional e internacional.

Se acordó trabajar de manera

conjunta entre los negocios del

sector como agencias de viajes,

comercializadoras, operadores

turísticos, hotelería, transportis-

tas, compañías aéreas y

navieras, así como el sector

restaurantero.

En la economía se vinculará

con especial énfasis en el rubro

agroalimentario con el fin de

sostener el crecimiento

económico y un mayor desarro-

llo en las dos ciudades.

Habrá intercambio de prácti-

cas en materia de políticas públi-

cas y experiencias de mejora

regulatoria, seguridad,

planeación urbana, manejo de

residuos, recursos humanos y

participación ciudadana para el

fortalecimiento municipal.

La carta intención la firmaron

en el marco del Tianguis

Turístico de la Ciudad de

México, el Director de

Desarrollo Económico y

Turismo de Mérida, José Luis

Martínez Semerena; y de

Monterrey, la Secretaria de

Desarrollo Económico, Betsabé

Rocha Nieto.

Como testigos signaron la

Subdirectora de Turismo de la

ciudad yucateca, Esmeralda

Ríos Cárdenas y el Director de

Turismo regio, Juan José

Sánchez Mendoza. (JMD)

Este sábado inicio el operativo
de Semana Santa en San Nicolás, el
cual estará integrado por elementos
de Seguridad, Movilidad, Protec-
ción Civil y Bomberos a fin de que
los ciudadanos puedan pasar unas
vacacione seguras.

El alcalde Daniel Carrillo
destacó que serán alrededor de 800
elementos de las distintas institu-
ciones de seguridad municipal que
participarán en este operativo para
resguardar a las familias alrededor
de la ciudad y su patrimonio.

"Hoy iniciamos nuestro operati-
vo de Semana Santa, en la estrate-
gia local para poderle darle tran-
quilidad a las familias que salen
fuera, que tienen proyectos de salir

los fines de semana, de visitar a la
familia dentro y fuera del Estado,
darle esa seguridad de que su
propiedad estará bien cuidada, bien
resguardada y también para
quienes nos quedamos a trabajar,
darle un operativo bien cuidado, de
seguridad, de emergencias, de
rescate, de movilidad”.

“Habrá una colaboración cons-
tante de la policía con movilidad,
con emergencias médicas, con
rescate", explicó Carrillo Martínez.

El operativo contará con 110
oficiales de movilidad en unidades
operativas, motocicletas y oficiales
de crucero distribuidas sobre las
principales avenidas, 20 unidades
de respuesta a emergencias, cómo

ambulancias de cuidados inten-
sivos, unidades de ataque rápido y
rescate, unidades de combates de
incendios, 70 unidades de Policía,
en bicicletas, motos y policía mon-
tada.

Carrillo Martínez indicó que la
intención es que todas las personas
se la pasen bien durante estos días
de descanso, por lo que pidió el
apoyo de los ciudadanos y aseguró
que se reforzará la vigilancia dentro
de las colonias para evitar robos a
los hogares, y seguirán los opera-
tivos antialcohol, como su imple-
mentación en horario nocturno
hasta las 08:00 hrs.  para evitar
accidentes viales.

(IGB)

Un grupo pro bienestar animal
en Nuevo León protestó contra el
maltrato animal en el zoológico
La Pastora, en donde dieron a
conocer su postura como ciu-
dadanos, ante los hechos que han
estado pasando en el lugar, como
su probable cierre.

En primera instancia, destaca
ron la construcción de un Mega
Parque de 78 hectáreas que com-
prenden el parque río la silla, el
Parque La Pastora y el desapare-
cido ya Bosque Mágico, en dicha
obra que pretende realizarse para
recibir el mundial 2026, donde
no se contempla el área de
Zoológico, ni a sus animales.

Posteriormente, destacaron

que se realizó el anuncio de la
construcción de un parque de
agua al costado del estadio
BBVA y por redes sociales distin-
tos visitantes de la Pastora com-
partieron imágenes de capturas y
traslados de animales.

Así como ausencia de algunos
animales siendo la más notable la
ausencia de 3 crías de dromeda-
rios, todos estos siendo traslada-
dos a ranchos de cacería como
donación.

Por ello, asociaciones de la
sociedad civil, el Consejo Ciuda-
dano de Bienestar Animal y
diputados de la Comisión de Me-
dio Ambiente se pronunciaron en
contra del trato y traslado a este

tipo de ranchos, para cacería
siendo, por lo que se exigió el
regreso de 38 animales que hasta
ese momento habían sido tras-
ladados, lo cual no se tomó en
cuenta.

En este sentido, destacaron
que se desconoce el paradero y
situación médica de los animales
que fueron sacados y continúa el
saqueo de animales y es evidente
cada vez más espacios vacíos. 

“Hacemos del conocimiento
público que somos ciudadanos
sin ningún otro interés que el del
conservar este pequeño pulmón
que por años ha sido destruido y
defender la vida de los indivi-
duos de este zoológico muchos

de ellos nacidos en este mismo
lugar”, dijeron.

“Pedimos a las autoridades
correspondientes se proteja lo
que queda del bosque de la pasto-
ra y a los animales que habitan en
ella tal como se comprometió el
gobernador a hacerlo firmando
ante grupos animalistas que
serían protegidos el zoológico y
obviamente sus animales”,
añadieron.

Asimismo, manifestaron que
no están en contra del progreso
del Estado, pero eso se puede
conseguir sin lastimar las áreas
verdes, sin privatizar los espa-
cios públicos y sin dañar a los
animales. (ATT) Presumen que los animales faltantes son ahora de particulares.

Más de 300 familias de

Apodaca podrán tener certeza

jurídica, informó el alcalde

Cesar Garza Villarreal, al

realizar la entrega de las

escrituras de sus viviendas,

con lo que los años de incer-

tidumbre quedaron atrás.

El ejecutivo municipal en

conjunto con el director de

Fomerrey, Eugenio Montiel

Amoroso entregaron los

papeles de las viviendas, que

los legitiman como dueños de

su patrimonio, con lo cual

tendrán certidumbre jurídica.

Garza Villarreal agradeció

al Director de Fomerrey por

las facilidades y el compro-

miso de seguir trabajando por

el patrimonio de todas las

familias de Apodaca.

“Hoy más de 300 Familias

de nuestra ciudad recibieron

sus escrituras; años de incer-

tidumbre quedaron atrás, hoy

su patrimonio está en sus

manos”, dijo.

“Agradezco a Fomerrey y

a su director Eugenio Montiel

Amoroso por las facilidades

y el compromiso de seguir

trabajando por el patrimonio

de las familias”, añadió.

En este sentido, el ejecuti-

vo municipal se comprometió

a seguir trabajando por el

bienestar de las familias del

municipio, para brindarles

certeza.

Los beneficiarios se

dijeron contentos de superar

dificultades y tener en orden

ahora su patrimonio,

generando tranquilidad a sus

familias. (ATT)

Buscan apoyo a los padres para vigilar escuelas

Firma Monterrey convenio
de cooperación con Mérida

Emprende SN operativo vacacional de seguridad

Un total de 800 elementos
participan en el operativo.

Regulariza Apodaca
vivienda de 300 familias

Piden frenar saqueo de animales de La Pastora

Circuló este mensaje en grupos de WhatsApp.

Cancela SP evento 
de comunidad LGBT

A petición de los vecinos y
habitantes de San Pedro, la admi-
nistración municipal canceló la
actividad de lectura de cuentos y
poemas Drag, de la comunidad
LGBT en espacios públicos.

Cabe destacar, que mediante la
cuenta de Instagram San Pedro
Parques se publicó el calendario
de los eventos especiales de abril,
para celebrar a los niños, venía in
cluida el evento, que llamó su
atención.

Tras el anuncio, los sampetri-
nos exigieron la cancelación del
evento y compartieron una peti-
ción en la página citizengo.org
para 'impedir el adoctrinamiento
de los niños por parte de las Drag
y la comunidad LGBT contando
historias y cuentos en parques pú-
blicos'.

Cabe destacar, que hasta el sá-
bado iban 856 personas que fir-
maron la petición dirigida al al-
calde Miguel Treviño de Hoyos, y
esperan lograr mínimo mil rúbri-
cas más.

San Pedro Parques publicó de
nueva cuenta la agenda, pero ya
no aparece el evento. Circuló este
mensaje en grupos de WhatsApp
donde la administración aseguró
que se trató de una confusión.

“Respondiendo a las inquietu
des que nos han hecho llegar res
pecto a la publicación del calen-
dario de actividades del mes de
abril, admitimos que no se hizo
una revisión adecuada de los con-
tenidos por nuestra parte”, dieron
a conocer

“En San Pedro Parques esta-
mos a favor de la inclusión y la li-
bertad de expresión en los espa-
cios públicos, pero reconocemos
que los espacios y la audiencia no
eran los más adecuados para estos
contenidos”, añadieron.

Por lo anterior, modificaron el
programa de actividades. 

“Reiteramos nuestro respeto a
todas las formas de pensar y de
expresarse en nuestra comunidad'.

(ATT)

Se genera tranquilidad para las familias.

Participaron 600 menores con discapacidad.

Concientizan sobre
autismo y síndrome Down

En el marco del Día Mundial
del Síndrome Down y de la con-
cientización sobre el Autismo, el
Gobierno de Guadalupe celebró
la décimo cuarta edición de
“Juega Conmigo”, que reunió a
más de 600 niños y jóvenes con
discapacidad.

La alcaldesa Cristina Díaz y el
Presidente del DIF, Tomás
Montoya indicaron que durante
el evento en el Gimnasio CEDE-
REG, realizaron actividades de
destreza y atletismo.

Montoya detalló que éste
evento en el que participaron
niños de 1 año hasta jóvenes de
25 años con alguna discapacidad;
es parte de las actividades de
Deporte Adaptado del Municipio
de Guadalupe. 

Cristina Díaz a su vez agrade-
ció a través del Secretario de
Cultura Física y Deporte, José
Torres Durón, la asistencia y par-
ticipación en las actividades del
Gimnasio CEDEREG, que fue
aprovechada para descubrir ta-
lentos deportivos.

También a los padres de
familia, maestros, directores y
supervisores de educación, que
atendieron la convocatoria al
evento, el cual permite a los
niños desarrollar capacidades y
sobre todo divertirse. 

La fiesta deportiva y familiar,
en la que participaron los niños y
jóvenes fue dividida en las cate-
gorías: pollitos, orugas, patos,
leones, osos y tigres; indicó Díaz. 

Cada año se realiza el evento
recreativo "Juega Conmigo",
donde participan integrantes y
alumnos de los Centros de
Atención Múltiple (CAM),
Unidades de Educación
Inclusiva (UDEI), entre otras
instituciones que atienden a
niños y jóvenes con discapaci-
dad.  

La alcaldesa reafirmó su com-
promiso de actuar a favor de
niños y jóvenes con discapaci-
dad, promoviendo la inclu-
sión e impulsando a aquellos
que se interesen en el
Deporte Adaptado.(IGB)

Hay que evitar sorpresas al regreso de los alumnos.

Uno de los objetivos es en materia turística
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Sergio Luis Castillo                    

El cuerpo de un hombre eje-
cutado fue localizado en una
brecha del municipio de Juárez,
por unos niños que buscaban
latas de aluminio en un sector
de la Colonia El Seminario.

Mencionaron que la víctima
presentaba evidentes huellas de
violencia, además del clásico
llamado “tiro de gracia”.

La Fiscalía General de
Justicia del Estado informó que
se encontraron huellas de
neumático en la zona.

Los hechos fueron repor-
taron durante los primeros mi-
nutos de ayer sábado, en una

brecha que conecta con la calle
Margarita, en la Colonia Bos-
ques del Seminario.

Hasta el momento el ahora
occiso no ha sido identificado,
se trata de una persona de unos
25 años de edad, complexión
regular y cabello corto.

Indicaron que al momento de
los hechos la víctima vestía
pantalón de café, chamarra
negra, gorra negra, tenis guin-
dos.

Los primeros en llegar al
lugar fueron los paramédicos de
la Cruz Roja y elementos de
Seguridad Pública.

Indicaron que al revisar el
cuerpo, que estaba tirado entre

unos matorrales, ya no pre-
sentaba signos de vida.

La víctima presentaba una
herida de bala en el temporal
izquierdo, además de golpes en
todo el cuerpo.

La zona fue acordonada
mientras que se realizaban las
investigaciones correspondi-
entes.

Fue necesaria la presencia de
personal de Servicios Peri-
ciales, quienes levantaron algu-
nas evidencias.

Horas después el cuerpo fue
trasladado al anfiteatro del
Hospital Universitario, en don
de se le practicará la autopsia de
ley correspondiente.

Encuentran en brecha a hombre ejecutado

Sergio Luis Castillo                        

Dos personas sin vida y un
lesionado, fue el saldo que dejó
un ataque a balazos realizado por
dos “motosicarios” en calles de
la Colonia Almaguer, en el
municipio de Guadalupe.

Las autoridades mencionaron
que las dos víctimas contaban
con un negro historial delictivo,
entre ellos delitos contra la salud.

Al momento del ataque, un
cliente que acudió al sitio a com-
prar drogas resulto con una heri-
da de arma de fuego, pero escapó
del lugar corriendo.

Los hechos se registraron
durante los primeros minutos de
ayer sábado, en calles de la
Colonia Nuevo Almaguer, en
Guadalupe.

Uno de los hombres ejecuta-
dos fue identificado como José
Peñaflor García, de 46 años,
quien habitaba en el mismo sec-
tor donde sucedió la agresión
armada.

Los vecinos mencionaron que
esta persona se dedica a la venta
de sustancias prohibidas en el
sector.

Mientras que el segundo
asesinado se llamaba Fidencio de
Jesús Casillas Martínez, de 17
años, quien contaba con
antecedentes penales por robo
con violencia.

Explicaron que el lesionado
no fue identificado en ese
momento, ya que escapó corrien-
do a su casa y fue llevado a un
hospital en vehículo particular.

El ataque armado se registró

en la calle López Mateos número
141, en la colonia ya menciona-
da.

Se dijo que los tres implicados
estaban negociando la venta de
droga en la casa, cuando se acer-
có una motocicleta en la que via-
jaban dos personas.

Indicaron que uno de los ocu-
pantes les disparó desde el
vehículo en movimiento, en al
menos siete ocasiones.

Las víctimas cayeron sin vida
afuera de la vivienda, mientras
que los agresores escaparon del
lugar.

Los hechos ocasionaron la
movilización de los puestos de
socorro, pero cuando revisaron a
las víctimas solo confirmaron sus
fallecimientos. 

Andrés Villalobos

Ramírez                                    

El cadáver de una perso
na privada de la libertad
que fue ejecutada y calci-
nada al prenderle fuego,
fue abandonado en un des-
poblado que ser ubica en
el municipio de Zuazua.

La muerte de la persona
que fue calcinada fue re-
portada a las 09:00 horas
en la brecha al Rodeo
Zuazua, en la Colonia Las
Bugambilias.

Al sitio llegaron Ele-
mentos de Protección Ci-
vil municipal, quienes al
observar el perímetro
donde estaba la persona
calcinada, a quien todavía
le salía humo, no pudieron
determinar el sexo debido
a las condiciones del cuer-
po.

IRRECONOCIBLE
Policías preventivos mu

nicipales y agentes minis-
teriales arribaron al lugar
y comenzaron  las investi-
gaciones del caso.

De acuerdo con las
investigaciones, se dijo
que a la persona la "levan-
taron", para luego tortu-
rarlo y llevarlo al sitio
despoblado dónde fue eje-
cutado al prenderle fuego.

Las víctimas contaban con un amplio historial delictivo.

Lo ejecutan,
calcinan y

abandonan

Ejecutan y abandonan a dos en Santa Catarina
Andrés Villalobos Ramírez         

Los cuerpos de dos hom-
bres ejecutados a balazos y por
arma blanca, fueron hallados
sobre el acortamiento de una
carretera, en Santa Catarina.

La doble ejecución fue
reportada la mañana del sába-
do, sobre el Camino Antiguo a
Minera del Norte y Camino
Antiguo a García, en el men-
cionado municipio.

Al sitio arribaron elementos
de Protección Civil municipal,
quienes en primera instancia
revisaron los cuerpos y deter-
minaron que ambas víctimas
ya no presentaban signos
vitales. 

El primero de los ejecuta-
dos es un masculino de 25 a 30
años, mismo que presenta
heridas por arma blanca en el
cuello, el cual vestía pantalón
de mezclilla azul, cinto café,
playera negra.

El otro hombre, de la
misma edad, presentaba una
herida por proyectil de arma
de fuego en el área de la sien,
vestía pantalón de mezclilla
azul y tenis del mismo color.

De acuerdo con las
primeras investigaciones, se
dijo que a los elementos de la
policía municipal por medio
de la frecuencia, reportaron a
dos personas tiradas cerca de
las vías del ferrocarril.

Los uniformados munici-
pales, arribaron al sitio ubica-
do a la altura del entronque de
los panteones Los Pinos. 

Al llegar al sitio localizaron
los dos cuerpos, por lo que de
inmediato acordonaron el área
en espera de las autoridades
correspondientes.

Agentes ministeriales del
grupo de homicidios arribaron
al sitio donde fueron hallados
los cadáveres, iniciando con
las investigaciones del caso.

Los agentes ministeriales,
indagan los hechos ocurridos
la mañana de ayer sábado en el
municipio de Santa Catarina.

Ultiman ‘motosicarios’ a dos hombres en Guadalupe

La doble ejecución se suscitó en el antiguo camino a Minera del Norte.

Sergio Luis Castillo                    

La Fiscalía de Justicia dio a
conocer que fueron detenidos tres
capitalinos, entre ellos dos muje-
res, involucradas en el robo de 53
celulares durante el evento Pal Nor
te, efectuado en Fundidora.

Cabe mencionar que estas
acciones se cometieron solo en el
primer día del evento interna-
cional.

Debido a experiencias anterio
es, la Fiscalía tomó la determi-
nación de colocar una oficina mó
vil de la dependencia para recibir
las denuncias de los afectados.

Hasta el momento se han pre-
sentados 20 denuncias oficiales.

Además, personal de la Agen-
cia Estatal de Investigaciones ves-
tidos de civiles, se distribuyeron

dentro del inmueble para vigilar
vestidos de civil.

Gracias a estas acciones, se
logró la detención de tres de los
presuntos ladrones.

Entre los ahora detenidos se
encuentra una mujer de nombre
Carolina, de 37 años, quien es
originaria del Estado de México. 

La sospechosa fue capturada
por el robo de 44 celulares, en per-
juicio de los asistentes del evento
en Pal Norte 2023, en Parque
Fundidora

Otro de los detenidos fue iden-
tificado como Luis Angel, de 36
años de edad, quien proviene del
estado de Puebla.

Al indiciado se le decomisaron
en una mochila la cantidad de
cinco celulares. 

Mientras que la tercera implica-

da en los robos se llama Lizbeth
Yessenia, quien llegó desde la ciu-
dad de México y se robó cinco
celulares.

Durante el cierre del primer día
se levantaron 20 denuncias por
robo de celulares en el festival. 

Las autoridades indicaron que
podrían ser más los robos en estos
próximos dos días, por lo que
piden a los asistentes del festival
de música que no bajen la guardia. 

Recordemos que muchos de
los asistentes son los que vienen de
otros estados, principalmente de la
capital para comerte este delito. 

En la pasada edición, al menos
una decena de personas pudieron
recuperar su dispositivo, ya que la
denuncia y la captura de los
responsables ayudó a que pudieran
regresar a sus dueños. 

Detienen a 3 por robar celulares en evento de ‘Pal Norte’

La víctima observaba huellas de tortura y el “tiro de gracia”

Sergio Luis Castillo                      

A escasas horas de robar con
violencia un vehículo, privar de la
libertad al propietario y después
abandonarlo, dos tamaulipecos
fueron detenidos por la Agencia
Estatal de Investigaciones, en
General Bravo.

Además, trascendió que los
ahora detenidos cuentan con orden
de aprehensión y se les investiga
por una serie de ilícitos cometidos
con el mismo modo de operar. 

Los sospechosos utilizaban
armas de fuego para asaltar a las

víctimas, quienes eran privadas de
su libertad y posteriormente aban-
donados en predios del municipio
de General Bravo.

Los sujetos se especializaban
en el robo de camionetas de lujo y
han sido implicados en por lo
menos tres robos con violencia en
San Nicolás y Monterrey.

Los ahora detenidos fueron
identificados como, Víctor, de 55
años, y Édgar, de 44, con domi-
cilio en Tamaulipas.

En último de los asaltos lo
cometieron en el estacionamiento
de la Plaza Comercial Fiesta

Anáhuac, en San Nicolás.
En ese lugar despojaron a la

víctima de una camioneta Merce-
des Benz GLE 450 modelo 2021,
con placas de Nuevo León.

Mencionaron que secuestraron
a la víctima que fue llevada hasta
la Autopista Monterrey-Reynosa,
y finalmente abandonada en
General Bravo.

En ese momento, detectives de
la AEI ya estaba rastreando la
camioneta, aproximándose a la
zona agentes destacamentados en
el municipio de China, Nuevo
León.

Caen dos tamaulipecos por robo con violencia de autos

Los detenidos cuentan con orden de aprehensión.

Recuperan
auto

robado
Sergio Luis Castillo                    

Elementos la Secretaría de
Seguridad Pública de Allende
recuperaron un vehículo con
reporte de robo, en un camino
vecinal de esta localidad.

Mencionaron que están inves-
tigando, para saber si el auto fue
utilizado para realizar otras
actividades ilícitas la esta zona.

Indicaron que el automóvil
fue ubicado en el camino a
Atongo en su cruce con la
Brecha del Agua, en esta locali-
dad.

En el lugar se encontró aban-
donado un automóvil Nissan
Tiida con placas de Nuevo León.

Los policías mencionaron
que, estaban realizando un reco-
rrido en la zona cuando se
toparon con el automóvil.

Indicaron que al verlo aban-
donado, lo inspeccionaron y
notaron que estaba abierto y con
las llaves puestas.

Lo más extraño es que tenía
completo su sistema de sonido y
no se apreciaban daños en sus
cerraduras.

Los policías preguntaron a los
guardar de una empresa cercana,
quienes indicaron que el auto
tenía varios días de estar aban-
donado.

En total fueron 53 celulares robados.
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Alberto Cantú                                                               

Sergio "Checo" Pérez, el piloto mexicano de la

escudería Red Bull Racing, finalizó en la quinta

posición en un accidentado Gran Premio de

Australia en la Fórmula 1.

Pérez sobrevivió a los ocho abandonos de dis-

tintos monoplazas por choques, fallos de motor y

más situaciones, todo esto para quedar en la quin-

ta posición luego de que hubiera una penalización

de cinco segundos en el piloto Carlos Sainz de la

escudería Ferrari, quien en una resalida chocó a

Fernando Alonso.

El ganador de la carrera fue el holandés Max

Verstappen, piloto que logró adelantar cuando era

necesario y pudo defenser su primer lugar en los

distintos momentos en los que hubo resalidas tras

distintos coches de seguridad luego de distintos

abandonos por choques o fallos de motor en

varios monoplazas.

El mexicano salía desde el pit lane en la vuelta

número uno, pero en los primeros 54 de 58 giros

pudo remontar hasta la séptima posición, pero fue

ahí cuando vino la polémica en el Gran Premio de

la Fórmula 1.

Tras un Safety Car debido a un abandono de

Kevin Magnussen y su Haas tras impactarse con

una de sus llantas en el circuito de Albert Park, la

dirección de carrera se mandó una bandera roja y

ahí vino todo tipo de polémica ya que hubo un

relanzamiento de carrera de un solo giro, momen-

to en el que Carlos Sainz de Ferrari se llevó a

Fernando Alonso de Aston Martin, mientras que

Pierre Gasly chocó con Esteban Ocon, con su

compañero en Alpine.

Tras esta situación, Gasly, que largaba sexto,

tuvo que abandonar y esa fue una posición rega-

lada para Pérez, quien heredó el quinto lugar tras

la penalización de cinco segundos sobre Carlos

Sainz.

Al final, el podio del Gran Premio de Australia

fue completado por el ganador Max Verstappen,

además de Lewis Hamilton con un segundo lugar

y el tercer sitio fue para Fernando Alonso, mien-

tras que el mexicano Sergio Pérez fue quinto.

Ahora la próxima carrera en la Fórmula 1 va a

ser hasta el 30 de abril de este año y eso será en el

Gran Premio de Azerbaiyán, en Bakú.

Alberto Cantú                                                                       

En Rayados recordaron al propio Antonio

‘Tano’ De Nigris, quien el sábado primero de

abril de este año habría cumplido la cifra de 45

años de edad. 

El ‘Tano’, quien falleció en noviembre del

2009 y a causa de un ataque fulminante al

corazón en Grecia, ahora fue recordado en la

previa del duelo entre Rayados ante Xolos del

sábado en la Liga MX. 

Su madre estuvo en uno de los palcos del

Estadio BBVA y ahí logró escuchar el lindo

homenaje hacia su hijo. 

Alberto Cantú                                                         

Los Tigres de la UANL tendrá este domingo un

juego muy importante en el Estado de México y

en contra del Toluca. 

En punto de las 12:00 horas del mediodía y

desde el Estadio Nemesio Diez del Estado de

México, el conjunto felino enfrentará al cuadro

de los Diablos Rojos del Toluca. 

Los auriazules tienen un encuentro en el que si

ganan se meterán sí o sí por la pelea de zona de

calificación directa a la liguilla, pero una derrota

tal vez los consume a jugar semanas más tarde el

respectivo repechaje. 

Los Tigres llegan a este juego con 21 puntos y

están a uno de distancia de su hoy rival, del

Toluca, quienes también están peleando por

meterse entre los cuatro mejores equipos del cam-

peonato mexicano y ahí pelear  por calificar de

manera directa a la fiesta grande del futbol mexi-

cano. 

Hay cosas importantes en juego para Tigres,

pero éste duelo es un “arma de doble filo”,

todo esto después de que una victoria les daría

en el ánimo para meterse en el cierre de tem-

porada regular a ese intento por calificar de

forma directa a la liguilla del Balompié

Nacional, pero una derrota o empate los reza-

garía aún más en la posición y con ello sema-

nas más tarde se jugarían en el repechaje ese

hecho de intentar llegar a la fiesta grande del

futbol mexicano. 

La prueba no será fácil para Tigres durante este

domingo ya que enfrente está un Toluca que de

local está muy fuerte en este año, además de que

por plantel tienen equipo para competirle de igual

a igual a este irregular conjunto felino del

“Chima” Ruiz. 

Visita Tigres al Toluca

...Y sin Funes
Golea Rayados a Xolos y

sigue con gran paso

Alberto Cantú                                                

Los Rayados del Monterrey golearon en

casa a los Xolos por marcador de cuatro

goles a cero, todo esto en la jornada 13

del Torneo Clausura 2023 de la Liga MX

para con ello seguir de líderes en el futbol

mexicano.

El Monterrey ya tiene 12 partidos sin

perder de forma consecutiva en este cam-

peonato mexicano y el sábado demostra-

ron que son el máximo candidato a ser

campeón, todo esto al vencer con facili-

dad a los Xolos de Tijuana.

Pero ya en lo que respecta al juego, el

primer gol de los Rayados pudo caer al

cinco de acción cuando Maxi Meza

mandó un centro a la altura del manchón

de penal y ahí Rodrigo Aguirre ganó un

remate de cabeza y mandó el balón al

fondo de las redes.

Más tarde, al 22’, Rodrigo Aguirre

anotó el segundo ya que se quitó en un

mano a mano al portero Antonio

Rodríguez de Tijuana para anotar uno

más en el Monterrey.

Y el tercero de Rayados cayó también

en la primera mitad, momento en el que

Stefan Medina llegó al área grande por el

sector derecho y mandó un centro retra-

sado al que llegó Germán Berterame,

quien remató con facilidad y mandó el

balón al fondo de las redes para uno más.

Después de eso, Rayados tuvo más

ocasiones de gol en la primera mitad,

pero la contundencia fue lo que les privó

de más tantos.

Ya en la segunda mitad, el Monterrey

tuvo más jugadas de gol y también les

falló la contundencia por algunos

momentos, incluso al 64’ de acción se

aplaudió en todo el Gigante de Acero

ante la entrada al campo de juego de Joao

Rojas, jugador que se había lesionado de

una de sus rodillas en julio del año pasa-

do y el cual volvió a jugar hasta ahora en

este abril, después de casi ocho meses de

inactividad.

Xolos realmente no generó jugadas de

gol y Monterrey encontró el cuarto y el

doblete de Berterame al 76’ de acción,

momento en el que él aprovechó un cen-

tro al área y remató de cabeza para poner

el balón en el ángulo superior izquierdo

del arco defendido por el portero

Rodríguez.

Tijuana había descontado en el marca-

dor, pero la jugada se checó en el VAR

luego de que hubiera una falta sobre un

jugador de Rayados y tras ello no contó el

tanto del conjunto visitante.

Después de eso, el juego acabó y con

este resultado los Rayados llegaron a 34

puntos y con eso siguen de líderes en el

Alberto Cantú                                                       

El mexicano Santiago González, tenista de

40 años de edad, se ha coronado como cam-

peón en la categoría de dobles varonil y en el

Abierto de Miami.

Junto al francés Roger Vasselin, el mexica-

no se coronó campeón en la categoría de

dobles varonil y eso fue al vencer a la pareja de

Nicolás Mahut y Austin Krajicek.

González y Vasselin vencieron en una emo-

cionante final varonil de dobles a esos rivales

y eso fue por sets finales de 7-6 y 7-5.

A sus 40 años de edad, el mexicano

Santiago González logra su vigésimo título en

la ATP y su primer Masters 1000, aunque todo

esto en la categoría de dobles varonil. Sin duda

alguna su título significa la victoria mexicana

más importante en el tenis contemporáneo y

una de las más grandes en la Era Abierta.

Santiago
conquista

Miami
Gana el mexicano el

prestigiado torneo de
tenis en la modalidad

de dobles.

Junto a Vasselin logra el título.

Alberto Cantú                                                    

Es oficial: ya hay tenista campeona en la

categoría de singles femenil en el Abierto de

Miami y esa es Petra Kvitova. 

La tenista checa ha logrado superar en la

final individual a la kazaja Elena Rybákina, a

la favorita del certamen. 

Kvitova superó a Rybákina y eso fue en un

juego que acabó en dos sets finales y favora-

bles para la checa, todo esto por marcadores

finales de 7-6 y 6-2. 

Este título para Kvitova es el número 30

para ella en su respectiva carrera de la presti-

giosa WTA. 

Kvitova gana
la femenil

Recuerdan
Albiazules al

‘Tano’ De Nigris

La afición lo volvió a vitorear.

Acaba Checo quinto en accidentado GP de Australia

El tapatío terminó quinto.

4-0
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VEST IDORES

Pese a que viven un gran momento en el

Torneo Clausura 2023 de la Liga MX en donde

son líderes, en Rayados no quiere caer en excesos

de confianza que les pueda costar para una futura

liguilla.

Tras golear en casa a los Xolos de Tijuana,

Víctor Manuel Vucetich, el técnico de Rayados,

habló en rueda de prensa y ahí hizo hincapié en

esa situación.

"Lo que tenemos que hacer es seguir trabajan-

do, no confiarnos de nada, seguir mejorando, cre-

ciendo, buscar la perfección es algo fundamental,

vamos entrando a una fase en el que necesitamos

este tipo de condiciones", declaró.

Vucetich también dijo que el equipo debe de

afrontar con mucha seriedad este cierre de tempo-

rada regular para llegar de la mejor forma posible

a la liguilla.

"Considero que no es cuestión de un mensaje,

es cuestión de seguir trabajando y asumir los

compromisos que tenemos con la misma

seriedad, la competencia interna es fuerte, ha

tenido un crecimiento general, no es ningún men-

saje, es algo que queremos hacerlo, el equipo lo

está haciendo muy bien, todos funcionamos en

una armonía, es una satisfacción que vuelva Joao

después de pedir participación, vaya agarrando

ritmo que se requiere para esta última etapa, tam-

bién Axel (Grijalva) que regresó de una

operación, junto con Duvan hacían la tripleta de

ligamentos, es un gusto tenerlos de vuelta", final-

izó. (AC)

Los Xolos de Tijuana fueron goleados en Monterrey

ante Rayados y eso es debido a que jugaron frente al

mejor equipo del campeonato mexicano.

Miguel Herrera, técnico de Xolos, aseveró lo

antes mencionado y lo expuso en rueda de pren-

sa, al final del juego.

"Reconocemos que jugamos contra el mejor

equipo del torneo, la diferencia fue en el último

tercio, nuestros centros iban para afuera, las tri-

angulaciones de ellos eran efectivas, fueron

idóneas, ellos están muy bien, nosotros no ten-

emos mucha confianza, fallamos pases, a ellos

les salió todo, fue un equipo mucho mejor al

nuestro", dijo.

Herrera reconoció que Monterrey los superó

en todo momento y que fueron justos ganadores

en el duelo.

"Lo perdemos en una mala jugada, nos ganan

en el desdoble, hay que trabajar muchísimo, el

equipo había encontrado respuesta y determi-

nación, hoy no tuvimos ni eso, Monterrey está

peleando en la parte alta, iba a ser un partido

muy difícil, los goles son errores nuestros, un

mal despeje, nos ganan en medio, son errores

que terminan en nuestra portería, los muchachos

tienen buena actitud, hoy no nos salió nada, son

un equipo con mucha calidad y nos pasaron por

arriba", expresó. (AC)

Jugamos ante el mejor equipo: Herrera

Vucetich no quiere
excesos de confianza

Berterame marcó su doblete.

Monterrey no tuvo rival en la cancha ayer.

CLAUSURA 2023

De visitantes y con un gran futbol, Cruz Azul

se impuso al conjunto de Pachuca y dos goles a

cero con goles de Carlos Rotondi y Rodrigo

Huescas.

Victoria importante para un Cruz Azul que

busca meterse a la liguilly que llegó a la cifra de

20 puntos, mientras que Pachuca se quedó en 22

unidades.

PACHUCA 0-2 CRUZ AZUL

L A   J O R N A D A   1 3

La Máquina sorprende

América igualó a dos goles en casa ante León.

El conjunto azulcrema siempre vino de atrás e

incluso por momentos estuvieron cerca del triun-

fo, pero al final este se les fue con un tanto en los

ú l t i m o s

minutos del

León.

América

llegó a 24

puntos en

este campe-

onato mexi-

cano, mien-

tras que

L e ó n

alcanzó la

cifra de 25.

AMÉRICA 2-2 LEÓN

No cazan a la fiera

Con dos encuentros, además del Toluca-

Tigres, este domingo va a terminar la jornada

número 13 del Torneo Clausura 2023s. 

San Luis recibirá al Mazatlán en punto de las

17:00 horas, además del cotejo entre Querétaro

frente a Pumas, a celebrarse a las 19:05 ante los

Gallo. 

PARA HOY

Pumas, a despertar

Atlas y Chivas

igualaron a tres

goles y eso fue en

el Estadio Jalisco,

todo esto en un

duelo de volteretas

en el Clásico

Tapatío.

Pero la en lo

que respecta al

juego, Chivas se

adelantó en la primera mitad con un gol de

Roberto Alvarado y después anotaron el segundo

con el tanto de Carlos Cisneros, pero posterior-

mente a eso el colombiano Julián Quiñones pudo

descontar para el Atlas de Guadalajara, además

de que Johny Herrera pudo igualar todo tiempo

más tarde.

ATLAS 3-3 CHIVAS

Vibrante empate

Un árbitro de la Liga MX ha cometido una

respectiva agresión sobre un jugador del León de

Guanajuato.

Fernando Hernández, árbitro de la Liga MX, le

dió un rodillazo a un jugador del conjunto del

León, a Lucas Romero.

Esto pasó en el desarrollo del duelo entre

América ante León del sábado en la capital del

país.

Se espera que ahora la Comisión Disciplinaria

de la Liga MX pueda tener una sanción sobre este

árbitro.

Esa sanción podría ser que no vuelva a pitar

más en el respectivo futbol mexicano, en el

Balompié Nacional.

Las Rayadas igualaron

a dos goles en su visita

ante Pumas y con ello se

mantienen de líderes en

este Torneo Clausura

2023 de la Liga MX

Femenil, así como tam-

bién aún invictas y sin

ninguna derrota. 

El conjunto de Eva Espejo volvió a empatar

un partido en esta temporada regular de la

Liga MX Femenil y ya tienen un total de tres

juegos al hilo sin victoria, pero pese a eso,

pese a dichas igualadas, aún se mantienen en

lo más alto de la contienda, con 30 unidades. 

Pero ya en lo que respecta al juego, las

Rayadas encontraron el primer gol al minuto

número uno con un gol de Diana Evangelista,

pero las de la UNAM igualaron todo al 32’

con un tanto de Viridiana Díaz. 

Tras el empate, las Rayadas encontraron el

segundo al 45’ de acción con un gol de

Chinwendu Ihezuo, pero las de la UNAM

encontraron el empate en un claro fuera de

lugar de Anahí Gómez que no se marcó y ahí

encontraron el empate, al 47’, lo que causó el

enojo de la entrenadora Eva Espejo de las

albiazules, quien se fue expulsada. 

Ya en la segunda mitad, ambos equipos

tuvieron varias jugadas de gol para buscar más

tantos, pero les falló la contundencia y el

igualó acabó igualado a dos dianas. 

Las Rayadas, tras este resultado, llegaron a

30 puntos y con eso siguen de líderes indis-

cutibles en este Torneo Clausura 2023 de la

Liga MX Femenil. 

Este conjunto de Eva Espejo volverá a la

actividad en la Liga MX Femenil cuando el 17

de abril de este año enfrenten de visitantes al

Toluca. 

El Barcelona goleó de visitante al conjunto del

Elche y con eso aumentaron aún más su diferen-

cia en el liderato de la Liga de España. 

El conjunto culé enfrentó el sábado al conjun-

to del Elche y a los antes citados pudieron vencer

por marcador de cuatro goles a cero. 

Un doblete de Robert Lewandowski, además

de los tantos de Ansu Fati y Ferran Torres

acabaron siendo las dianas de la victoria en el

conjunto culé. 

Tras este resultado, el Barcelona ya tiene un

total de 71 puntos en la Liga de España y están de

líderes. 

Incluso tienen una ventaja de 15 unidades

respecto al sublíder Real Madrid, quienes jugarán

este domingo frente al Valladolid. 

ARSENAL MANTIENE VENTAJA 
EN LA PREMIER

El líder Arsenal goleó en casa al Leeds United

y eso fue por marcador final de cuatro goles a uno,

todo esto, para con ello, mantener su ventaja de

ocho puntos respecto al sublíder Manchester City

en la Premier League de Inglaterra.

Con goles de Gabriel Jesús con un doblete, otro

más de Ben White y el restante de Xhaka, el

Arsenal goleó a un Leeds que solo había descon-

tado con la diana de Kristensen.

Este resultado hizo que el conjunto del Arsenal

llegara a 72 puntos y se mantuvieran de líderes en

la Premier League.

El sublíder es el Manchester City, quienes

tienen un total de 64 unidades y cuentan con un

déficit de ocho unidades de desventaja respecto al

líder Arsenal.

Eso sí, los citizens tienen un partido

menos, pero el líder continúa siendo el

Arsenal y con ello están cerca del título en el

futbol inglés.

Árbitro mete rodillazo a jugador del León

Gana Barcelona y le sacan 15 de ventaja al Madrid

Varcelona, enfilado al título

Igualan Rayadas
ante Pumas y

siguen de líderes 

Fernando Hernández fue protagonista en un juegoi de vital importancia.
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Patricio O’Ward, piloto regio de Arrow
McLaren, va a salir en la quinta posición para la
carrera de este domingo en el Óvalo de Texas,
todo esto en la IndyCar Series.

El regiomontano tuvo el día sábado la sesión
de clasificación para conocer su lugar de salida
en la carrera de este domingo en Texas, logran-
do ahí unas grandes vueltas en el Óvalo Texano
que hoy le tienen para arrancar en la quinta
posición.

O’Ward se hizo del quinto mejor tiempo en una
clasificación que fue de 29 pilotos, logrando esto
con una velocidad estimada de 219.619 mph,
mientras que su compañero Félix Rosenqvist se
hizo de la pole position.

Dicho piloto regio partirá de una gran posición
para intentar ganar la carrera en este Óvalo de
Texas y con eso ponerse de líder en el
Campeonato de Pilotos de la IndyCar Series en
este 2023.

Será entonces este domingo cuando se realice
la carrera en el Óvalo de Texas en la IndyCar y
eso inicie a las 11:00 horas.

Daniel Suárez, piloto regio de Trackhouse
Racing, saldrá en la posición número 20 para
la carrera de este domingo en el Óvalo de
Richmond y en la Nascar Series de los Estados
Unidos.

Esto es así ya que la sesión de clasificación
del sábado se canceló por las fuertes lluvias
que caían en esa entidad estadounidense.

Tras esa situación, el reglamento de Nascar
estipula que el orden de salida va a ser con-
forme a la posición que tenga cada piloto en el
campeonato.

Por eso mismo es que Suárez va a salir en
la vigésima posición, en el respectivo lugar
número 20.

El regio viene de un triste desenlace en la
carrera del circuito de las Américas al tener un
contacto con el coche del piloto Alex Bowman
y con eso acabó en el domingo pasado en la
posición número 28.

Los Pelícanos de Nueva Orleans han
vuelto a ganar y con eso siguen con posi-
bilidades de llegar a los playoffs de la
NBA. 

Ahora el conjunto de Pelícanos logró
vencer al cuadro de los Ángeles Clippers y
eso fue por marcador final de 122 puntos a
114. 

Tras esta situación, los Pelícanos lle-
garon a una marca ganadora de 48 victo-
rias por 40 derrotas, todo esto para así con-
tinuar con esas serias posibilidades de lle-
gar a playoffs, mientras que los Clippers
tienen récord de 41 triunfos por 38 derro-
tas, también con chances de postemporada. 

Ya en otro juego del sábado en los play-
offs de la NBA, el conjunto del Miami
Heat venció a los Dallas Mavericks y eso
fue por marcador final de 129 puntos a
122. 

Abraham Ancer, golfista de origen mexicano,
está liderando en la segunda ronda del Torneo de
Orlando en la LIV Golf de Arabia Saudita.

El mexicano finalizó la segunda ronda en el
primer lugar, al registrar un -6 en el score, tenien-
do una ventaja de un golpe bajo par en la cate-
goría de equipos.

Ancer registró un -6 en el score y hasta el tér-
mino del sábado tenía un golpe de ventaja (-5)
respecto al segundo lugar en la competencia por
equipos, respecto a Brandon Grace de Stinger.

Cabe señalar que el también mexicano Carlos
Ortiz está fuera del top 10 y no tiene grandes
chances de victoria.

Será este domingo cuando finalice la últi-
ma ronda del certamen de Orlando y ahí se
conozca el ganador en la categoría de
equipos, teniendo Ancer muchas posibili-
dades de triunfo y título. 

El Flash de Monterrey buscará este
domingo una victoria que les asegure su
lugar en la postemporada de la Liga de
Futbol Rápido y Profesional de los Estados
Unidos. 

Este conjunto del Flash de Monterrey
jugará dicho día y lo harán de locales, en el
último juego de temporada regular, ante los
Dallas Sidekicks. 

Es simple, si el Flash gana el día de hoy,
con eso se asegurarían su lugar en los play-
offs de la MASL. 

Pero si hay una derrota, con eso el Flash
dependería de otros equipos para mantenerse
en postemporada y no salir de ella, es decir,
no clasificar. 

Por eso mismo es que hoy el Flash de
Monterrey tiene el juego más importante
para ellos en esta temporada y habrá que
esperar a ver si eso lo capitalizan en una vic-
toria que les amarre su sitio en los playoffs,
aunque también existe la posibilidad de hoy
perder y con eso fracasar, no llegar a
postemporada y acabar un año para el olvido
en esta MASL del presente 2023. (AC)

El Salón de la Fama de la NBA ya tiene a
tres ex jugadores que entrarán en la historia y
esos son Paul Gasol, Tony Parker y Dirk
Nowitzki. 

Esto es así ya que los tres fueron confirma-
dos el día sábado como los nuevos integrantes
al Salón de la Fama de la NBA de este año. 

Este anuncio fue confirmado el sábado por
la mañana y en la final four de la NCAA que
fue en Houston. 

Estos jugadores fueron campeones en su
momento en la NBA, logrando Gasol eso con
los Lakers, Parkers con San Antonio y
Nowitzki en Dallas. 

Además de ellos, el entrenador Greg
Popovich y la estratega Becky Hamon tam-
bién serán inducidos en el Salón de la Fama de
la NBA en este año. 

O’Ward saldrá quinto en Texas Saldrá Suárez
en la posición
20 en Richmond

Gasol, Parker 
y Nowitzki van al
Salón de la Fama

en NBA

Busca el Flash victoria para llegar a los playoffs

Nueva Orleáns
aún sueña
con playoffs
en la NBA

Pelicans venció a Clippers.

Lidera Ancer segunda ronda en Orlando

José Urquidy, pitcher mexicano, se fue sin
decisión en la victoria de los Astros de
Houston sobre los Medias Blancas de
Chicago, todo esto en la temporada regular
de las Grandes Ligas y en una victoria por
marcador final de seis carreras a cuatro.

Pese a la victoria de los Astros, Urquidy
se fue sin decisión y no ganó él ese juego ya
que cuando se retiró de la lomita cuando no
estaba ganando el conjunto de Houston.

Urquidy lanzó en cuatro entradas y permi-
tió un total de tres cuadrangulares, además
de que otorgó una base por bolas y ponchó a
cinco más, pero dejó la lomita cuando
Chicago vencía a Houston de forma parcial y
por marcador de tres carreras a dos.

Pese a esto, los Astros ya tienen récord
ganador de dos victorias y solo una derrota,
mientras que las Medias Blancas de Chicago
cuentan con un récord perdedor de un triun-
fo y dos juegos perdidos.

Ya en más actividad de peloteros mexi-
canos, los Rays vencieron 12 carreras a dos
a los Tigres de Detroit y ahí Randy
Arozarena se mandó hasta tres producidas,
mientras que Alex Verdugo produjo una car-
rera y un jonrón en la victoria de sus Medias
Rojas de Boston sobre los Orioles de
Baltimore.

Solo por agregar, el pelotero mexicano, en
este caso Luis Urías, no jugó en la victoria
de sus Cerveceros de Milwaukee sobre los
Cachorros de Chicago y eso fue producto de
una lesión.

Se va Urquidy sin decisión en victoria de Astros

Patricio partirá desde una posición muy cómoda.

Abraham Ancer.

José Urquidy.

Flash se mide a los Sidekicks.
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En los últimos días el futuro del matri-
monio de Britney Spears ha causado
gran controversia en las redes sociales,
y es que la cantante y su esposo Sam
Asghari han sido captados sin sus ani-
llos de bodas, lo que ha provocado que
los usuarios aseguren que se encuen-
tran viviendo una mala racha.

Pero eso no es todo, por primera
vez, desde que iniciaron su relación, la
cantante ha decidido irse de viaje sin
Asghari, y actualmente se encuentra
disfrutando de las playas de Los Cabos;
pero Britney no se está sola. A través
de sus redes sociales ha compartido
algunas imágenes y videos en las que
habla de la soltería y aparece con un
misterioso hombre, lo que ha hecho
que las especulaciones crezcan.

Aunque la cantante ha desactivado
los comentarios, lo cierto es que quien
la acompaña se trata de su mánager y
amigo de toda la vida Cade Hudson. 

Incluso, y a pesar de que Hudson se
ha mantenido en un perfil bajo respec-
to a la vida de la protagonista de
"Crossroads", esta no es la primera vez
que son vistos juntos. 

Respecto a la supuesta mala racha
en su matrimonio, Asghari ya rompió
el silencio y, a través de su represen-

tante Brandon Cohen, aseguró que sí se
ha despojado de su argolla matrimonial
es porque se encuentra en medio de un
nuevo proyecto y no por problemas con
la famosa cantante.

¿BRITNEY ESTÁ EMBARAZADA?
Pero si los cuestionamientos sobre su
situación sentimental no fueran sufi-
cientes, Spears también ha levantado
sospechas de que muy pronto podría
estar recibiendo la visita de la cigüeña.

Esto, luego de que ella misma publi-
cara en sus redes sociales varios videos
en los que aparece bailando en un enta-
llado vestido azul que deja a la luz una
misteriosa pancita que muchos asegu-
ran se trata de un avanzado embarazo.

Britney, en varias ocasiones, ha ase-
gurado que además de los dos hijos que
comparte con Kevin Federline, le
encantaría volver a ser madre y su más
reciente publicación podría haber con-
firmado la noticia.

Recordemos que en mayo del año
pasado y antes de su boda con
Asghari, la intérprete de "Toxic"
reveló que había perdido un embarazo
debido a un aborto espontáneo,
además, actualmente se encuentra
distanciada de sus dos hijos menores,
por lo que este bebé podría significar
una nueva ilusión en su vida.

Especial                                                    

La cantante Shakira se prepara
para mudarse a Miami junto a sus
hijos Milan y Sasha a finales de la
próxima semana, según informa la
prensa española. 

La colombiana, de 46 años, habría
decidido trasladarse a Estados
Unidos después de su separación del
exfutbolista Gerard Piqué. 

Además, se rumorea que
Shakira habría comenzado una
nueva relación sentimental con un
hombre misterioso. 

La mudanza, que inicialmente
estaba prevista para junio, se ade-
lantó debido a la mala salud de los
padres de la cantante. 

Shakira firmó un acuerdo de cus-
todia de los niños con Piqué en
diciembre del año pasado, tras una
prolongada negociación. Como parte
del acuerdo, el futbolista pasará las
vacaciones con sus hijos.

“Gran parte del círculo cercano de
la cantante ya sabe que se va. Los

niños dejaron de participar en activi-
dades extracurriculares como el beis-
bol hace algún tiempo”, compartió
una fuente al sitio de espectáculos
ibérico. En Esplugues de Llobregat,
cerca de Barcelona, se les ha dicho
que los niños no volverán después de
sus vacaciones.

De acuerdo con El Periódico, de
Cataluña, la experta Laura Fa
reveló a principios de este mes que
la artista estaba considerando una
nueva fecha, el 1 de abril, para irse
de Barcelona con sus hijos, aunque
los informes iniciales aseguraban
que ocurriría al final del año esco-
lar en junio.

Pero esa información se dio antes
de que la mamá de la colombiana,
Nidia Ripoll, fuera hospitalizada en
la capital catalana, después de que le
encontraran un coágulo de sangre en
la pierna. La mala salud de su papá,
William Mubarak, de 91 años, fue
otra razón por la que Shakira aban-
donó los planes de mudarse a Miami
a principios de 2023.

Fuentes aseguran que la cantante adelantó su viaje por la condición de salud de sus padres.

Personas cercanas a la cantante afirman que pasa por un divorcio.

Ciudad de México / El Universal

Andrés García, desde su juventud, fue
considerado uno de los galanes más
reconocidos de México, es por eso que
no cualquiera podría interpretarlo en una
bioserie, pero el actor de origen domini-
cano ya ha manifestado quién sería el
hombre ideal para darle vida en la televi-
sión, se trata del cubano William Levy.

Sin embargo, hasta el momento no
se conoce a detalle el futuro de esta
serie y si contaría o no con la participa-
ción del cubano, quien dicho sea de
paso no se ha pronunciado al respecto.

Además, el deterioro en la salud del
actor ha puesto en pausa sus planes; no
se sabe si alguien más retomara el pro-
yecto, incluyendo a alguno de sus
hijos, pero al menos Leonardo García
ya había dicho que esto era un proyec-
to totalmente de su papá.

En 2017 Andrés García comentó en
el programa de Telemundo El gordo y
la flaca, que sí le gustaría que se hicie-
ra una bioserie de su vida, porque tenía
muchas cosas interesantes que contar,
no sólo su relación con las mujeres,
que incluso era mucho más interesante
que la de Luis Miguel.

También reveló que ya había encon-
trado al actor ideal para interpretarlo,
William Levy, quien aseguró se parecía
mucho a él cuando era joven. 

“Trabajó conmigo en la obra de tea-
tro (Perfume de gardenias). Es buen
muchacho. Desde que lo vi, dije este
cabrón se parece a mí cuando era
joven. Su manera de caminar, su físico
va mucho. Lo que no le ayuda es la
manera de hablar. Él tiene una manera
de hablar donde se le nota mucho sus
raíces”, agregó en ese entonces.

Ciudad de México / El Universal           

Alfredo Adame suele acaparar los
reflectores y los titulares de los medios
de comunicación gracias a las polémi-
cas y peleas en las que se le ha visto
involucrado en más de una vez.

Desde sus pleitos con Carlos Trejo,
Andrea Legarreta, la grafóloga Maryfer
Centeno, Gustavo Adolfo Infante y hasta
videos de golpes en la calle se han hecho
virales en las redes sociales.

El actor de 64 años ha sido cuestio-
nado por no buscar tratamiento o ayuda
psicológica para resolver algún proble-
ma de conducta. A pesar del historial,
niega tener arrebatos de ira y descarta
que necesite algún tipo de terapia

“Yo no hice nada, me bajé tranquila-
mente ¿a qué voy a ir a una terapia de
ira? Si yo hubiera sacado la pistola, le
hubiera pegado, pero eso no está ni

pensado, yo soy un hombre feliz”, dijo
en febrero pasado cuando protagonizó
un pleito en plena vía pública.

Ante esto, es Sebastián Adame, su
hijo menor, quien cree tener la respues-
ta del por qué el famoso no sale de una
para meterse en otra.

Sebastián Adame habla de la con-
ducta de su padre

Fue durante una entrevista con el
conductor de “De primera mano”
donde Sebastián reveló que su padre
fue diagnosticado con un problema psi-
quiátrico años atrás.

Aparentemente, el famoso consu-
mió de forma irregular unas gotas que
el especialista le recetó, lo que más
tarde “provocó” que sus problemas de
conducta se agravaran.

De acuerdo con la versión, Adame
no siguió las instrucciones del psiquia-
tra y no se suministró las dosis adecua-

das para tratarse.
“Sí le diagnosticaron algo e iba con

un psiquiatra hace muchos años. Le
mandó unas gotas que se tenía que
tomar y él en su necedad dejó de
tomárselas, luego se aumentó la dosis,
luego las cortaba y las seguía. Al pare-
cer eso fue lo que causó que se le
agrandara todo lo que tiene”, dijo.

Incluso el propio actor de doblaje le
ha pedido a su progenitor que regrese a
tomar algún tratamiento.

Se incendia la camioneta de Alfredo
Adame en vía pública

El pasado 30 de marzo, el Heroico
Cuerpo de Bomberos de la CDMX, a
través de las redes sociales, dio a cono-
cer un incendio que tuvo lugar en la
colonia Santa María Tepepan de la
alcaldía Xochimilco. De acuerdo con
los reportes el siniestro se habría origi-
nado alrededor de las 7:50 de la maña-
na, al interior de un vehículo particular.

Una vez que los servicios de emer-
gencia llegaron hasta el lugar, pudieron
controlar el fuego y por fortuna no
hubo mayores complicaciones. Aunque
no se dieron más detalles en el momen-
to, en las redes sociales trascendió que
el coche afectado es propiedad del
actor Alfredo Adame, quien al parecer
le sigue lloviendo sobre mojado.

Según algunos medios, Alfredo se
encontraba ejercitándose, cuando una
falla en el sistema mecánico de su
coche provocó una chispa que habría
iniciado el incendio.

En plataformas como Twitter ya han
comenzado a circular algunas imáge-
nes en las que se puede ver al actor a
unos cuantos metros de su camioneta y
bastante afligido; sin embargo, hasta el
momento no se ha pronunciado respec-
to a este percance.

Después de meses de su sepa-

ración con la cantante colombia-

na Shakira, Gerard Piqué rompió

el silencio y ante las cámaras

habló de los ataques por parte

de la prensa y los fanáticos.

El exjugador del FC

Barcelona y quien actualmente

dirige la Kings League, tuvo una

entrevista con Gerard Romero,

en la que reconoció recibir men-

sajes de odio de personas que

no tienen vida propia.

“Mi expareja pues es latinoa-

mericana... O sea, tú no sabes lo

que he llegado a recibir por

redes sociales de gente que es

fan de ella, barbaridades, miles...

Pero no me importa nada, por-

que no los conozco de nada, son

gente que están ahí, no tienen

vida... ¿Qué importancia les tie-

nes que dar? Es que es cero, no

los vas a conocer nunca”.

Shakira, lista para
‘facturar’ en EUA

EXPLOTA PIQUÉ CONTRA FANS

Aseguran que Britney
estaría embarazada

Hijo del conductor dice que consumo irregular de unas gotas exacerbarían

sus problemas de conducta.

‘Ira de Alfredo Adame se agravó por medicamento’

¿Interpretará William
Levy a Andrés García?

El actor de 81 años tiene ‘en la mira’ al cubano.



La de Elena Garro parece una historia
subrepticia de sospechas, de equívocos,
de errancia, de difamaciones, de huidas,
de recelos, de anécdotas insólitas e
inciertas, de leyendas inquietantes y mis-
terios, de inverosimilitudes. Su rastro, sin
embargo, no deja de conformarse de
manuscritos inagotables.

En una carta escrita con fecha "enero
30 de 1962", reproducida en el libro
Editorial de la Universidad Veracruzana
40 años. Crónica y testimonios, coordi-
nado por Rafael Antúnez, Elena Garro le
confesaba a Arturo Serrano: "Tengo
baúles de inéditos, pero no tengo editori-
al. No sé cómo se buscan los contratos."

Sergio Galindo, en ese tiempo director
de la editorial de la Universidad
Veracruzana, que había publicado en
1958 el primer libro de Elena Garro: Un
hogar sólido, le respondió desde Xalapa,
Veracruz, el 14 de febrero de 1962, entre
otras cosas: "Dice usted en su carta que
tiene 'baúles de inéditos', envíeme cuanto
antes medio baúl. Sé que usted escribió
una novela hace algún tiempo, me intere-
so mucho por ella, si me la remite la pub-
licaré inmediatamente. Envíeme también
cuento y teatro, todo lo que usted hace es
valioso".

Como la de Elena Garro, la historia de
sus manuscritos parece errante, azarosa,
insólita, sugerente como ciertas leyendas.
En una carta fechada en Madrid el 29 de
marzo de 1980 que le envió a Emmanuel
Carballo, quien la publicó en

Protagonistas de la literatura mexicana,
Elena Garro refiere que escribió Los
recuerdos del porvenir "en 1953, estando
enferma en Berna y después de un estru-
endoso tratamiento de cortisona (...) En
1960, Estrellita mi hermana recogió un
baúl en el hotel Middletown de Nueva
York, en el que había abandonado Los
recuerdos, y me lo trajo a Francia. La
novela estaba medio quemada. Yo la puse
en la estufa en México y Helenita Paz y
mi sobrino Paco la sacaron del fuego. De
manera que tuve que remendarla".

En el baúl, sostiene Olivia Teroba,
Elena Garro "guardaba apuntes, cuentos,
notas, sus memorias, una novela llamada
Larga es la noche, Loreto y ‘el libro de
(Greta) Garbo, que se convirtió en una
historia de la revolución rusa, mezclada
con la historia de Hollywood’ (Mora
283), entre otros manuscritos. Algunas de
estas obras pueden encontrarse en la bib-
lioteca de la Universidad de Princeton.
Otras están extraviadas". Entre los manu-
scritos resguardados en la Caja 2, con los
números de folders 13, 17 y 18 en la
Universidad de Princeton, según la nota
del editor Marcos Daniel Aguilar, se hal-
lan los Relatos recobrados de Elena
Garro. Nunca mates a alguien, siempre
hay dos ojos que te ven. Martín. Katrin y
María, que, según ha informado confi-
ablemente EL UNIVERSAL, acaban de
publicar ediciones del lirio y la
Benemérita Universidad Autónoma de
Puebla con prólogo de Olivia Teroba.

Un manuscrito puede convertirse en
una curiosidad, en una superstición, en
un secreto; a veces puede importar una
revelación y una noticia. Los manu-
scritos de Elena Garro no dejan de des-
pertar suspicacia ni de deparar asombros
y admiración. Los relatos recobrados
recientemente revelan textos en los que
el devenir cotidiano vuelve a resultar
inquietante, dominado por temores
inciertos, encubiertos por un sentido del
humor soterrado, insólito y desconcer-
tante. La edición reproduce manuscritos
y originales mecanográficos (en algún
caso en una máquina carente de "ñ" y
tilde para marcar los acentos ortográfi-
cos) que pueden sugerir rastros de una
escritora clarividente que, en una carta

que le escribió el 3 de julio en Madrid a
Emmanuel Carballo revelaba que para
ella "el tiempo se detuvo en una fecha
lejana, que extrañamente es la misma
fecha que dí en Los recuerdos del por-
venir para fastidiar a los Moncada" y que
confesaba que "yo misma había escrito
mi suerte, lo cual comprueba mi teoría: la
memoria del futuro es válida. Pero me ha
fastidiado, y estoy cambiando los finales
de todos mis cuentos y novelas inéditas
para modificar mi porvenir(...). No deseo
más tragedias. Tal vez, si no logro remen-
dar mi futuro, los queme. El gato escal-
dado del agua huye... aunque pensándolo
bien, las cartas están echadas. ¿Crees que
pueda recoger los dados?"

cultura.elporvenir@prodigy.net.mx
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Milan Kundera

(Brno, actual República Checa,
1929) Escritor checo nacionalizado
francés de amplísima proyección y
fama internacional. Tras la invasión
rusa de 1968 perdió su puesto de pro-
fesor en el Instituto Cinematográfico
de Praga, sus libros fueron retirados
de la circulación y tuvo que exiliarse
en Francia. Después de su primera
novela, El libro de los amores ridícu-
los (1968), publicó La broma (1968),
La insoportable levedad del ser
(1984) y La inmortalidad (1990),
entre otras. Ha escrito también una
obra de teatro, Jacques y su amo
(1971), y algunos ensayos. Sus nove-
las se sitúan a medio camino entre la
ficción y el ensayo, y hacen uso fre-
cuente de la ironía, la presencia de
diversas voces narrativas, la con-
fusión entre elementos reales y ficti-
cios y la digresión. En ellas el autor
se enfrenta a sus propios fantasmas
personales, el totalitarismo y el
exilio, al tiempo que ahonda en los
grandes temas de la libertad y la eti-
cidad desde un profundo desengaño,
a veces difícil de percibir tras su esti-
lo aparentemente ligero y amable.

Adoptó la nacionalidad francesa
en 1981 y, entre 1985 y 1987, revisó
personalmente una traducción inte-
gral de su obra novelística al francés;
a excepción de las iniciales, la mayor
parte de sus obras aparecieron
primero en francés y luego en checo.
Después de unos inicios poéticos car-
acterizados por la adhesión, en
algunos casos polémica, a los sueños
de la nueva generación comunista de
después del 48 (El hombre, amplio
jardín, 1953, y El último mayo, 1955,
reelaboración de un episodio de
Reportaje al pie de la horca de J.
Fucik), se orientó definitivamente
hacia la narrativa.

Toda su producción ulterior no
fue sino una sistemática desmitifi-
cación de los mitos de su generación
y de la izquierda checa y europea en
general, operada valiéndose de las
más refinadas técnicas que la evolu-
ción de la novela ponía a su disposi-
ción (polifonía, alternancia de nar-
radores, cruce de crónica y dis-
ertación filosófica), insertadas en un
discurso musical con variaciones
sobre el tema, recurrencia de un
mismo motivo, contrapuntos de
motivos distintos, en un continuo
fluctuar entre la realidad física de los
hechos y la realidad ficticia de los
personajes, entre historia y novela.

El primero en ser atacado por
Kundera fue el mito del amor, que
zahiere en su libro de relatos El libro
de los amores ridículos, aparecido en
tres entregas (1963, 1965 y 1968).
Luego fue el sueño comunista de
1948 (La broma, 1967) y el fracaso
del programa revolucionario de las
vanguardias históricas (La vida está
en otra parte, 1979). La broma
anticipó ya algunos rasgos caracterís-
ticos de su obra, como la integración
de largos pasajes ensayísticos, y su
peculiar concepto de lo grotesco.
Después de La despedida (1979),
cuya aparente ligereza proviene de la
rigurosa construcción teatral y de la
precisión del microdrama de una
muerte "por equivocación", las nove-
las siguientes serán todas concebidas
y escritas en el extranjero.

La insoportable levedad del ser es
un intento de novela total, que repasa,
a través de la vida de dos parejas,
toda la historia reciente de
Checoslovaquia y plantea sus perma-
nentes interrogantes existenciales. El
cirujano Tomas, muy mujeriego y que
disfruta de una prestigiosa carrera en
el extranjero, conoce un día a su com-
patriota Tereza, una frágil muchacha
que acaba transformando su vida.
Tomas la sigue a su país de origen,
Checoslovaquia, regido por la dic-
tadura comunista; el cirujano es obje-
to de depuración política y acaba en
una granja estatal. Allí muere en acci-
dente en compañía de Tereza. La nar-
ración pasa revista a otros personajes,
como la pintora Sabina, abrumada
por las rígidas directrices del arte ofi-
cial, el realismo socialista, lo que la
lleva a una existencia vacua, sin
raíces, desleal para con todos; o
Franz, amante de la anterior,
inestable, en una perpetua búsqueda
de una vida que valga la pena ser
vivida.

Las ideas no duran mucho. Hay
que hacer algo con ellas.

Santiago Ramón y Cajal

Las masas humanas más peli-
grosas son aquellas en cuyas
venas ha sido inyectado el
veneno del miedo.... del miedo
al cambio

Octavio Paz

Olga de León G./Carlos A.Ponzio de León

TRAGEDIA EN EL CAFÉ

CARLOS A. PONZIO DE LEÓN

Mario movía la cabeza de un lado al
otro, sonriente, de manera afeminada. De
pronto cerraba los ojos, se llevaba el
dedo meñique a la comisura de los
labios, tomaba con una mano su bebida y
llevaba el popote a la boca para dar un
sorbo. Jugaba con el popote adentro de la
boca, recargaba un brazo en la silla que
tenía a un lado, dejaba caer la muñeca,
movía los ojos para mirar arriba e indica-
ba con el dedo índice en señal de “no”.
Cruzaba las piernas, se las acariciaba con
las uñas largas, mordía el vaso de plásti-
co, resbalaba un pie sobre el piso y todo
ello mientras su interlocutor trataba de
convencerlo de que fueran a comer a
Coyoacán.

Más al fondo estaba sentado Joaquín,
con audífonos conectados a su laptop,
sonriendo con la boca cerrada mientras
miraba un vídeo en YouTube, de pronto
se acercaba a la pantalla, miraba de una
esquina a la otra intentando encontrar el
buscador para luego localizar el panel de
configuración y desde ahí ajustar el bril-
lo de la pantalla. De pronto se quitó los
audífonos y tomó el celular para marcar a
su casa. Del otro lado de la línea tele-
fónica respondió su esposa. Joaquín le
dijo que estaba a punto del salir del café
para ir a casa, por si se le ofrecía algo del
súper, podía detenerse en el camino.

Al café entró un conductor de motoci-
cleta con el casco puesto, se dirigió al
área de entregas y recogió una bolsa de
papel que contenía un café y una dona
que debía entregar a tres cuadras de dis-
tancia. Cuando salió pasó por una mesa
donde estaba sentada una familia. Los
padres y un hijo de veinticinco años. El
padre, un hombre obeso, no paraba de
mirar al celular. El hijo chateaba en el
propio y de pronto le enseñó algo que vio
en la pantalla a su madre. Ella, muy del-
gada y de cabello corto, luego de mirar se
levantó con su bastón para ir al baño. El
padre dirigió unas palabras a su hijo,
sosteniendo su bebida encima de la
enorme barriga. De pronto metía y saca-
ba el popote en el yogurt de su bebida.

En otra mesa, una chica de cabello
guindo movía la cabeza al ritmo de la
canción de los Beatles que escuchaba en
los audífonos. Las piernas le colgaban en
el banco en el que estaba sentada y las
movía continuamente hacia adelante y
hacia atrás, con los pies entrecruzados.
De pronto se llevó la mano izquierda a la
boca y luego se acomodó el cabello
detrás de una oreja, se rascó en la frente,
tomó su celular para revisar el mensaje
que había recibido y sobre el cual, con un
pequeño sonido el teléfono le notificó.
Por detrás de ella pasó un hombre en los
cuarenta, delgado, con una camisa del
Real Madrid y sosteniendo dos bebidas,
una de color verde y la otra de color
amarillo. Salió del lugar.

Joaquín volvió su mirada al video que
veía en YouTube, alzó los brazos y se
estiró al tiempo que bostezaba y emitía
un sonido propio de una jungla. Luego se
quitó los audífonos, los guardó en su
mochila, desenchufó la computadora de

la corriente, guardó el cable, cerró el
navegador y apagó su computadora. Se
talló los ojos, guardó la laptop, se levan-
tó, se colocó la mochila en la espalda y
tomó una bolsa azul en la que llevaba una
pintura que acaba de recoger en una tien-
da de enmarcados. Antes de salir se
dirigió al bañó y golpeó con su mochila
la espalda de Mario.

Mario soltó un alarido afeminado que
sorprendió a todos los presentes. Luego
le gritó “¡tarado!” a Joaquín.
“¡Discúlpame, fue sin querer!”, le
respondió el otro. El interlocutor de
Mario se levantó de su asiento y le
propinó un manotazo en el pecho a
Joaquín, quien le respondió con una pata-
da en la pierna. La chica de cabello guin-
do se levantó de su banco y se dirigió
rápidamente a la puerta, por donde ahora
entraba un repartidor en camisa deporti-
va amarilla y con el número nueve en la
espalda. La chica empujó al joven para
salir de prisa. El repartidor fue a dar a la
mesa de la familia, cayendo encima de la
madre y su bastón. El hijo se levantó de
su lugar y de un jalón levantó al repar-
tidor para luego empujarlo, quien esta
vez fue a dar encima de Mario, el cual
cayó de espaldas con todo y silla y se
golpeó la cabeza tan fuerte que ahí
murió.

¡EL SOL TAMBIÉN SALE MAÑANA!
OLGA DE LEÓN G.
La hormiguita se fue a hacer las com-

pras del mandado y canturreando iba por
la acera, sin mirar si alguien caminaba a
su lado o la pasaban de prisa y de mila-
gro no la aplastaba alguno, uno de esos
que no saben mirar para abajo, porque
solo ven hacia arriba y adelante llevando
el anzuelo listo para atrapar al éxito: oro-
pel al que aspiran tantos; no la hormigu-
ita ni su gran amigo, el elefantito. Ellos
tienen su mirada puesta en las estrellas y
los sueños casi imposibles de realizar:
¿serán más ambiciosos?

Así iba cuando en una vueltecita, casi
topa con una enorme pata entre gris y
azulada, miró hacia arriba… y el rostro

se le iluminó, era su gran amigo, el ele-
fantito. Él, al reconocerla, inclinó su
trompa y la invitó a subir hasta la oreja
en la que siempre la llevaba, donde
quiera que su amiga quisiera. La hormi-
guita accedió de inmediato, feliz y sonri-
ente.

-¿A dónde vas amiguita querida? Al
mercado, elefantito; pero eso puede
esperar, nada me urge comprar y mi
familia tiene de todo para comer. Más me
gustaría tomar un té contigo y que pla-
tiquemos de las cosas importantes de la
vida; de esas que nos acongojan y  a las
que quizás les podremos encontrar una
solución entre los dos: 

-Me gusta tu lógica y las ideas que me
aportas, siempre son tan atinadas, amigo
mío.

-Gracias hormiguita. Por ahora, yo no
tengo alguna dificultad o preocupación
que requiera nuestra atención. Pero, a ti,
¿qué te aqueja, hormiguita? 

-Pues, mira, estoy en medio de un
gran dilema familiar: dos de mis hijitos
están muy enojados entre sí. Y aunque a
mí me parece que todo es cuestión de
malos entendimientos y falta de sensibil-
idad de uno hacia la otra, y tal vez, solo
tal vez, también un poco de ella hacia el
hermano.

-Sufro lo indecible por verlos en esa
mala relación… yo siento que cada día
me acerco más hacia el final de mi desti-
no, y eso no es lo que me preocupa, sino
el irme al mundo de las almas de las
hormigas desaparecidas, llevando conmi-
go esta congoja de madre. Quisiera pasar
mis últimos meses o años (si así nuestro
dios lo estima) viviendo tranquila de ver-
los quererse y tratarse con mucha consid-
eración y mucho amor fraternal; en espe-
cial que el varoncito que es el mayor,
asuma su rol de hermano protector y car-
iñoso, y que ella responda con dulzura y
consideración. 

-Qué puedo hacer, para que vivan
aunque solo sea por temporadas, en la
misma casita… y que cuando mi hija
venga con sus dos pequeños y el papá de
estos, puedan llegar a la que un día fue su

casa y que ahora, provisionalmente o por
siempre, ocupa el hijo quien ha regresa-
do a su comunidad de origen para cuidar
de su padre muy enfermo y de mí, que ya
ando también algo más que solo mal y
bastante débil.

-¡Perdón!, por el atrevimiento, mi
amigo muy querido. No sé si tienes algu-
na solución para este dilema emocional y
real, tan real como los celos o la envidia
de qué se yo; o, no sé de qué carácter sea
el problema, elefantito…

-Lo más probable es que quien esté
muy enojado, lo está consigo mismo,
pero no entiende que es así… y,
entonces, se enoja con todos y reclama a
los otros lo que él no ha tenido… ¡Ay!,
hormiguita no me hagas mucho caso, ya
me enredé hasta yo mismo… Y, ¡solo! 

-Sí elefantito, no te preocupes. Al con-
trario, ¡perdón por involucrarte!

-No hay problema, para eso somos los
amigos, hormiguita. Quizás tienes razón,
ya que con tu solo ejemplo, sentaste la
pauta de su carácter fuerte e independi-
ente. Pues eres tú, y no tu compañero de
vida, quien todo lo resuelve.

-Mira, elefantito, ya se me va aclaran-
do este asunto: la solución no la
podremos dar ni tú ni yo. Ellos, mis
hijos, tendrán que encontrar una buena y
amorosa salida al dilema y ser solidarios
y apoyarse; aunque creo que en efecto,
como bien dices, hice demasiado fuerte e
independiente a mi hijita, y no le enseñé
al varón que él debe ser protector y
apoyo real para su hermana en las necesi-
dades que ella tuviera que enfrentar en su
vida.

-Si te conocen, como yo te conozco,
mi querida amiga, ambos reaccionarán,
y: por amor hacia ti, emularán tu sensi-
bilidad y humanidad con la que tú los has
apoyado y aún, a tu edad y la de ellos,
sigues dándoles sin reclamo de factura y
sin más medida que tu amor y sensatez.
Ten un poco de paciencia, todo se
resolverá.

-Elefantito, Dios no pudo poner en mi
camino, mejor amigo que tú: ¡Mi casi
hermano!

Javier García-Galiano

Recoger los dados

Amigos y no tan amigos



Este domingo celebra la Iglesia el
Domingo de Ramos, que recuerda la entrada
de Jesús en Jerusalén, aclamado por la multi-
tud. En la Liturgia de la Palabra se lee, en
forma solemne, la Pasión del Señor, que este
año en el ciclo A de lecturas se toma del
Evangelio según San Mateo.

El relato de la Pasión fue lo primero que
adquirió forma, dado que la comunidad cris-
tiana debía recordar esos hechos cada vez
que se reunía a celebrar el Día del Señor
(dominica dies). En esa asamblea dominical
quien presidía debía hacer los mismos gestos
y repetir las mismas palabras de Jesús en la
última cena con sus discípulos, obedeciendo
a su mandato: «Hagan esto en memoria mía»
(1Cor 11,24.25). En aquella cena Jesús tomó
pan y dijo: «Esto es mi Cuerpo que se entre-
ga por ustedes»; luego, tomó el cáliz con
vino y dijo: «Este es el cáliz de mi Sangre
que es derramada por ustedes» (Lc
22,19.20). Era necesario recordar, entonces,
en qué forma fue «entregado su Cuerpo y
derramada su Sangre»; era necesario hacer el
relato de la Pasión. Por esta razón, los
Evangelios Sinópticos −Marcos, Mateo y
Lucas− y también el de Juan, se alinean
cuando llegan al relato de la Pasión. Y, sin
embargo, ellos conservan ciertas acentua-
ciones propias de cada uno.

Trataremos de descubrir las acentuaciones
de Mateo, en relación con los otros
Sinópticos y, sobre todo, con Marcos que es
su fuente, en lo que se refiere a la identidad
de Jesús, es decir, ¿quién es este que entrega
su Cuerpo y derrama su Sangre por nosotros
en la cruz?

Cuando relatan la entrada de Jesús en
Jerusalén montado en un asno, los evangelis-
tas Marcos, Mateo y también Juan repro-
ducen el grito de la multitud en su tenor
hebreo original: «Hosanna». (Lucas omite
esta expresión hebrea, probablemente,
porque él no conoce esta lengua). Esta pal-
abra es una forma del verbo hebreo «salvar»,
conjugado en segunda persona imperativa:
«¡Salva!». Pero a ésta se agrega la partícula
exhortativa: «anná». En hebreo, la expresión
completa suene: «Hoshia-nna». Para enten-
der su sentido hay que recurrir a su fuente: el
Salmo 118,25, que dice literalmente: «¡Ya,
Señor (YHWH), salva, ya!». Es claro que el
evangelista está pensando en ese Salmo,
cuando pone esa exclamación en boca de la
multitud, porque sigue citandolo: «Bendito
el que viene en Nombre del Señor» (Sal
118,26). ¿Cuál es la acentuación de Mateo?
Mateo es el único de los evangelistas que
agrega la Persona a quien se dirige ese grito:
«Hosanna, al Hijo de David», como lo hacía
el Salmo 118, pero poniendo, en el lugar de
Dios (YHWH), a Jesús, llamado «Hijo de
David». La súplica de salvación se dirige a
Jesús. No olvidemos que el mismo Mateo
pone en boca del ángel, que se apareció en
sueños a José, el sentido de ese nombre: «Tú
le pondrás por nombre Jesús, porque Él sal-
vará a su pueblo de sus pecados» (Mt 1,21).
El nombre «Jesús» (Je-hoshúa) está com-
puesto del Nombre abreviado «Yahweh» y
del verbo hebreo «salvar». Significa: «El
Señor salva». Tiene, entonces, razón Mateo
en poner en boca de la multitud ese grito
dirigido a Jesús. Tiene que haber recordado
también José ese Salmo 118,25, cuando
escuchó del ángel el nombre del Niño que,
por obra del Espíritu Santo, se encontraba en
el seno de su esposa, y tiene que haber agre-
gado en su mente el versículo siguiente

referido a ese Niño: «Bendito el que viene en
el Nombre del Señor».

Más adelante, vemos otra acentuación de
esta condición de Jesús, en el juicio ante el
sanedrín. Jesús estaba en silencio y no
respondía nada a las acusaciones que se le
hacían, hasta que el Sumo Sacerdote le pre-
gunta directamente: «¿Eres Tú el Cristo, el
Hijo de Dios?» (Mt 26,63). Es una acen-
tuación de Mateo, porque su fuente, que es
Marcos, evitaba el Nombre de Dios y la
expresión usada era: «El Hijo del Bendito»
(Mc 14,61). Corresponde a lo ya confesado
por Pedro, cuando Jesús pregunta a los Doce,
qué dicen ellos sobre Él: «Tú eres el Cristo,
el Hijo de Dios vivo» (Mt 16,16). La confe-
sión: «Hijo de Dios vivo» la encontramos
solamente en Mateo.

Mateo es el único que pone la condición
de Hijo de Dios, correspondiente a Jesús, en
boca de los que lo insultaban, cuando estaba
en la cruz: «Si eres Hijo de Dios, baja de la
cruz… Ha puesto su confianza en Dios, que
lo libre ahora, si lo quiere, pues dijo: “Soy
Hijo de Dios”». En efecto, lo había dicho
Jesús en el juicio contra Él, como hemos
visto. Finalmente, esta condición alcanza su
punto culminante en la confesión de un
pagano, el centurión, al ver la muerte de
Jesús: «Verdaderamente, Éste era Hijo de
Dios». La misma confesión se encuentra en
Marcos 15,39, pero Mateo omite el término
«hombre». Cuando se escribió el Evangelio
de Mateo, San Pablo ya había muerto. Es
probable que él esté en el origen de esa acen-
tuación de Mateo, porque había ya escrito en
su carta a los Gálatas: «El Hijo de Dios me
amó y se entregó por mí» (Gal 2,20).

Encontramos en el relato de la Pasión otra
acentuación de Mateo, que debemos evocar
cada vez que recitamos la oración que Jesús
nos enseñó. Mateo agrega a esa oración una
petición que encontramos solamente en su

Evangelio: «Padre nuestro… hagase tu vol-
untad…» (Mt 6,10). ¿Tiene razón Mateo
para agregarla? Ciertamente, porque también
proviene de la oración de Jesús. Es una peti-
ción que Él hace al Padre. La hace tres veces
en su agonía en el Huerto de los Olivos:
«Padre mío, si esta copa no puede pasar sin
que Yo la beba, hagase tu voluntad… Se fue
a orar por tercera vez, repitiendo las mismas
palabras» (Mt 26,42.44). Esto explica, por
qué Jesús permaneció en la cruz, aunque
tenía poder para bajar de ella; estaba
cumpliendo la voluntad de su Padre: «Se
hizo obediente hasta la muerte, y ¡muerte de
cruz!» (Fil 2,8). El Padre había decidido
nuestra salvación y no se podía obtener sino
al precio de la Sangre de Cristo derramada.
Esto impactó desde el principio a los cris-
tianos, como lo leemos en la primera Carta
de Pedro: «Ustedes saben que han sido
rescatados de la conducta necia heredada de
sus padres, no con algo caduco, oro o plata,
sino con una Sangre preciosa, como de
Cordero sin tacha y sin mancilla, Cristo»
(1Pet 1,18-19).

En esta Semana Santa, que comienza con
la celebración del Domingo de Ramos o
Domingo de la Pasión, debemos contemplar
cuánto hizo el Hijo de Dios para obtenernos
la salvación −«me amó y se entregó por
mí»− y despertar en nosotros la acción de
gracias. No tenemos otra forma de dar gra-
cias adecuadamente que participando en la
Eucaristía dominical. 

En la celebración de este misterio es
Cristo mismo quien transmite a su Padre
nuestra gratitud: «En verdad es justo y nece-
sario, es nuestro deber y salvación darte gra-
cias, siempre y en todo lugar, Señor, Padre
santo, Dios todopoderoso y eterno, por
Cristo, Señor nuestro». Desertar de la
Eucaristía dominical es la ingratitud llevada
al extremo.
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MIRAR

En altas esferas federales se
afirma que nuestro país va muy
bien. Ciertamente hay muchos
progresos en varios aspectos; eso
no se puede negar. Sin embargo,
nosotros tenemos otros datos.
Bastantes personas y familias
huyen del país, porque aquí no
encuentran seguridad. Si estu-
viéramos muy bien, no se irían.
Si muchos migrantes llegan a
México, no es para quedarse
aquí, sino para llegar a los
Estados Unidos. Si estuviéramos
muy bien, muchos anhelarían
quedarse entre nosotros, y no ser
sólo un paso obligado de tránsito.

En las altas esferas federales
se afirma que han bajado los deli-
tos de alto impacto y que hay más
seguridad. ¡Qué bueno! ¡Ojalá
sigan bajando esos crímenes! Sin
embargo, nosotros tenemos otros
datos. Los delitos de impacto
cotidiano, como son las extor-
siones, son ya un problema no
regional, sino nacional. Casi
nadie se libra de ser amenazado
con que, si no paga lo que esos
delincuentes exigen, su vida y la
de los suyos están en peligro. Un
caso, entre tantísimos otros: Una
familia tenía un restaurancito de
paso, muy sabroso por cierto.
Como se negaron a pagar la cuota
impuesta arbitrariamente por los
extorsionadores, éstos secues-
traron y asesinaron a la mamá,
amenazaron a otros de la familia,
y se tuvo que cerrar esa fuente de
trabajo. Historias como esta,
abundan en todo el país. ¿Han
bajado estos delitos? Todo lo
contrario.

En altas esferas federales se
afirma que el pueblo está con-
tento. Es cierto. Hay miles de
personas que están convencidas
de que este es el camino a seguir
y lo defienden a capa y espada.
Las encuestas así lo confirman.
¿Quiénes están contentos? Los
que de algún modo se han bene-
ficiado de este sistema, sobre
todo los jóvenes y ancianos que
reciben apoyos gubernamentales,
que ya existían desde otros perío-
dos, pero que ahora se han incre-
mentado, en particular en tiem-
pos electorales, como una forma
de comprar su voto. ¡Eso es
indigno y repugnante; eso per-
vierte la sana democracia!.
Nosotros tenemos otros datos.
Hay mucha oposición de quienes
están informados de lo que real-
mente pasa en el país, y de aque-
llos que están sufriendo la inse-
guridad de cada día.

DISCERNIR

Los obispos mexicanos, que
vivimos muy cerca de nuestro
pueblo y escuchamos sus quejas
y dolencias, en nuestro Proyecto
Global de Pastoral 2031+2033
sostenemos: “Hoy vivimos situa-
ciones que nos han rebasado en
mucho y que son un verdadero

calvario para personas, familias y
comunidades enteras, en una
espiral de dolor a la que por el
momento no se le ve fin. Muchos
pueblos en nuestro país experi-
mentan constantemente la inse-
guridad, el miedo, el abandono
de sus hogares y una completa
orfandad por parte de quienes
tienen la obligación de proteger
sus vidas y cuidar sus bienes. Tal
parece que esta situación de vio-
lencia ha rebasado a las autori-
dades en muchas partes del país,
los grupos delincuenciales se han
establecido como verdaderos
dueños y señores de espacios y
cotos de poder y, debido a la furia
y a la capacidad de terror de
muchos de ellos, han puesto a
prueba la fuerza de la ley y del
orden. Son muchos los sufrim-
ientos que a causa de la violencia
a lo largo de estos últimos años
se han ido acumulando en las
familias del pueblo mexicano”
(56).

“El panorama social se ha ido
ensombreciendo paulatinamente
por el fortalecimiento alarmante
del crimen organizado que tiene
múltiples ramificaciones y un
entorno internacional que lo ali-
menta y fortalece, corrompiendo
la mente y el corazón de personas
y autoridades.  La introducción
de una narco-cultura en nuestra
sociedad mexicana, de conseguir
dinero rápido, fácil y de
cualquier forma, ha venido a
dañar profundamente la mente de
muchas personas, a quienes no
les importa matar, robar, extor-
sionar, secuestrar o hacer
cualquier cosa con tal de con-
seguir sus objetivos. Hechos tris-
temente exaltados cada día como
material mediático por los
medios de comunicación. Son
muchas las causas que alimentan
esta hoguera y que mantienen
encendida esta llama de dolor: la
pérdida de valores, la desinte-
gración familiar, la falta de opor-
tunidades, los trabajos mal remu-
nerados, la corrupción galopante
en todos los niveles, la ingobern-
abilidad, la impunidad, etc. Esta
sociedad que tendría que ofrecer
a todos los ciudadanos las condi-
ciones necesarias para vivir con
dignidad, está dañada y es nece-
sario que todos como miembros
de ella tomemos conciencia de
esta realidad y nos hagamos
responsables, para que pueda
cumplir como un espacio de vida
digna para todos sus miembros”
(57).

ACTUAR

Quien pueda hacerlo, hable
con las autoridades de cualquier
nivel, o con su diputado local o
federal, y manifiésteles lo que
realmente estamos viviendo, para
que, si les es posible, lo hagan
llegar a las altas autoridades fed-
erales, aunque pareciera que
éstas no escuchan. Y hagamos
cuanto podamos por despertar la
conciencia de lo que realmente
vive el país.

Nosotros tenemos 
otros datos

Salvador Guerrero Chiprés

El Hijo de Dios se entregó por mí
O. Felipe Bacarreza 

Semana Santa y solidaridad
Hay ocasiones en las que buscamos

quién nos ayude, pero ¿qué tan dispuestos
estamos para ayudar a otras personas?

La Semana Santa es la oportunidad que
tenemos para meditar sobre nuestras
acciones y los cambios que podemos
realizar en beneficio de quienes están
cerca o de la comunidad.

En el año 325, el Concilio de Nicea fijó
la celebración de Pascua, que recuerda los
40 días que Jesús pasó en el desierto hasta
su entrada en Jerusalén, celebrada cada
Domingo de Ramos.

Las festividades conmemoran los últi-
mos momentos en la vida de Jesús: el
jueves santo es la última cena, el viernes
recuerda la crucifixión, el sábado es día de
duelo y el domingo de Pascua celebra la
resurrección.

Este es un periodo de muchos pasajes
en los que podemos detenernos, aprender y
llevar a los actos de nuestra vida diaria,
que nos permitan construir mejores rela-
ciones, fortalecer la cultura cívica y de la
solidaridad.

En el Evangelio se menciona, aunque
pocas veces, a la única persona que ayudó
a Jesús a cargar con la cruz: Simón de
Cirene. Los relatos dicen que los soldados
romanos al ver que no podía con el peso
del madero tomaron a Simón para que lo
cargara.

Anne Catherine Emmerich, una monja
canonesa agustina, mística y escritora ale-
mana del siglo 19, afirma en “Pasión
dolorosa” que este hombre era un jardinero
que regresaba a casa después de trabajar.

Aunque al principio se negó, terminó por
llevar a cruz.

Su historia nos permite reflexionar
cómo cualquier persona puede verse
repentinamente en el lugar y momento
oportuno para auxiliar a otra; es el destino,
dirán algunos. Lo importante es hacerlo.

Así como Simón de Cirene, todas y
todos tenemos la posibilidad observar con
atención a quien está cerca y ser solidarios
ante sus necesidades. Puede estar triste,
preocupada, desorientada, haber sido vícti-
ma de un delito o sufrido un accidente.

Una décima parte de las solicitudes de

contención emocional que recibimos en el
Consejo Ciudadano de la Ciudad de
México proviene de personas cercanas a
quienes las necesitan.

El dato es una muestra de la voluntad
ciudadana para tejer redes de apoyo
alrededor de los familiares, amistades o
vecinos, y representa la oportunidad para
que ellas o ellos superen sus problemas.

En la Línea de Seguridad o el Chat de
Confianza, 55 5533 5533, ayudamos a
cualquier hora, todos los días del año y a
cualquier parte del país. También en
Semana Santa.


